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Editorial 

Bolario de la 
-1nsur 
tuerta 
Allá por Septiembre del '99, en 
el siglo pasado, aparecía tímida
meme el p rimer número de EL 
ENTUERTO. Después de 
hacer LOTE por más de dos 
años sentíamos la imperiosa 
necesidad de involucramos sin 
eufemismos con los temas fun
damentales de una ciudad a la 
que, para bien o para mal, perte
necemos. La idea era aporrar 
una mirada diferente, hacer 
saber que no todo da los mismo, 
que todo tiene un límite. Y al 
mismo tiempo echar por tierra 
ese frecuenre malentendido que 
dice que la cultura se ocupa de lo 
"contemplativo", mientras lo 
importante ocurre en otra parte. 
En realidad, el pensamiento pro
fundo es a la vida cotidiana lo 
que el silencio a la reflexión; el 
asunto es la forma en que eso se 
traduce en hechos prácticos, y Fl 
Entuerto es nuestra forma. 

-e 
Queríamos hacer una revista que 
nos divirtiera y no tener la pre
sión de tener que salir en forma 
mensual, de ali! que lo hallamos 
denominado "bolario", porque 
queríamos salir cuando se nos 
dieran las bolas. 

Lo que vino después francamen
te no lo esperábamos: Venado 
salió a la calle, y en silencio, 
como a escondidas, arrasó con 
cada una de las ediciones ante la 
mirada atónita de los kiosque
ros. Y EL ENTUERTO es eso, 
la decisión común de obstruir la 
libertad de movimiento de cier
cos personajes nefoscos que se 
han convertido en actores prota
gónicos de nuesrras páginas. Es 
la motivación m:ís importante, 
lo esencialmcnre gratificante, 
sentir, palpar esra especie de 
complicidad con nuestros lecto
res que nos ha puesto en la difí
cil pero cstimulanre rarea de 
cachetear la hipocresía. Que así 
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LO QUE NOS TOCO EN DESGRACIA 

EL CHOCOLATE 
ES AFRODISÍACO 

No ltay mal que por bien no vengJ. decía mi ¡but

b. la pobrecita se murió sin entender que la nuyo
ría de las veces las sentencias que popubrmente 
son elegidas y areptadas como verdad, denen ralz 
en una mirada de la vida cfiseñada ¡ gusto y pilce
re por el poder. Pero en este caso b vieja no se 
hubiese equivocado. En número anterior de B 
&ituerto, dedlc:ado ¡¡] sexo de los VCNdenses. se 
nos ocurrió entregar junto a c:ada revista un confi· 
te d~ chocolate simulando una píldora del nunc:a 
bien ponderado Viagra. Estábanios seguros de que 
ninguno de nuestros arispddos lectores se iba a 
cragar la pi1dora, por lo canto lo único que preten· 
díamos era compardr con e.llos una humorada, 
hacerlos cómplices, en fin, jugar. 
Qué nos cuenta si le decimos que hay más lnocen· 
tia en esta ciudad de la que imaginábamos. Creer o 
reventar: se tomaron la "pastilla". 
Estos son algunos casos de los que nos enteramos. 
Caso 1: 8 gerente de una importante empresa de 
turismo local llegó a su casa con un ejemplar de 8 
Enrueno, su hi¡ito de unos cinco años de edad 
inmediatamente reconoció la golosina y se dispuso 
a devorarla. 8 buen hombre se desesperó, no sabe· 
mos si pensando en la pérdida o preocupado por 
la salud de su retoño. Después de correr ¡¡] pillo 
por toda la casa se treru:ar0n en una frenéda 
lucha que acabó con el infante llorando como un 
condenado mientraS le proleria a su progeniwr: 
¡Boludo, devolveme el Roddets! 8 pap1. ¡git¡do y 
con un ojo negro produeto de un furibundo cross 
del pequeñuelo. le contestaba: Qué Roddets ni que 
ocho cuartDs, la pm11lia es pm los nelVios de 
m.imá. 
Caso 2: Las empleadas del Hospital local charlaban 
animadamente sobre el contenido de la rt!'lista. 
Una de ellas comenta que le habla parecido muy 
original la jodita de.I confite. Casi con desespera· 
ción otra la Interroga: ¡Qué jodial le explican a la 
pobre y antes de lo que canta un gallo ~ta se 
revuelca sobre el escritorio presa de un ataque de 
ri.sa incontrolable mientraS entre !~grimas y como 
puede repite: ¡Qué pe/owdo, qué pelotudo, cuJn· 
do sepd mi marido que la mejor noche de los diez 
años de casados fue gracias a un confitito! 
Ca.so 3: Hace unos días, y mientraS preparábamos 
el número que usted tiene en sus manos, sonó el 
teléfono. Del otro lado una voz mascunna tímida· 
mente nos pregunta si nos había quedado alguN 
rt!'lista del sexo. Cuando se enteró de que esabi 
totalmente ago12da. se derrumbó y conlesó: Es que 
me comé Ja pasa1lita muduchos r voM a vivir r en 
la famuáa es mil}' ara. saben. Totalmente oonmo
vidos con su tragedia decidimos que no ibanlos a 
dejar a uno de nuesws leetores en el medio del 
rio. Hicimos una vaquia y le enviamos de regalo un 
tremendo paquete de Rockeu.A la semana volvió 
a llamar: ¡Gradas muchachos. esuiy hecho un coro 
SJ!vaje, la única cag¡dd es que el V'iagra me patea el 
hígado! 
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LO QUE NOS TOCO EN DESGRACIA 

aúl Granillo 
Ocampo, 
m1111stro de 
Justicia del 
presidente 
Carlos 

Menem, se acomodó la sola
pa· del saco y sonrió casi con 
timidez. Por una de esas 
excentricidades del mes de 
agosto, el calor adentro era 
i~soportable, pero el minis
tro seguía impecable dentro 
de su traje oscuro y debajo de 
su peinado perfecto. Mien
t ras una docena de periodis
tas apagaba los micrófonos y 
los grabadores, él corrigió su 
postura en la silla y cordial
mente avisó: "Y.1 voy, ya voy, 
ya terminamos". 
Entonces, el hombre de 
acento riojano y correctísima 
postura se abrió paso salu
dando entre los trabajadores 
de prensa y acudió a la otra 
habitación, donde se congre
gaba lo más granado de la 
sociedad venadense. Mucho 
traje, mucho vestido caro, 
mucho canapé del bueno cir
culando entre el murmullo 
conscance y las risas frenéti
cas. El motivo de canco 
tumulto era la inauguración 
en Venado Tuerto de la 

nueva subsede de la Funda
ción Integración, el refugio 
institucional de Raúl Grani
llo Ocampo y de una jauría 
de personajes menores que 
dos años después se converti
rían en la mano de obra des
ocupada del menemismo. 
El evento, exitoso en toda su 

. dimensión, serviría para que 
Jorge Lagna, hasta entonces 
un chaco concejal oficialisca, 
comenzara una carrera ascen
dente dentro de la escruccura 
política de la ciudad. Tam
bién a partir de allí la inma
culada Fundación, concebida 
bajo el arriparo de la fiesta 
menemisca, inaugu-

El pernicioso vínculo de las autoridades 
venadenses con personajes que espe
culan en beneficio propio a expensas 
de la función pública y que extorsionan 
para conseguir cifras millonarias. 
Cómo operan los misteriosos asesores 
del intendente. El negocio del DRI. El 
escandaloso apriete a la Cooperativa 
Eléctrica. 

en el punto de partida oficial 
de una relación en la que el 
poder, el dinero público y 

hasta las más escandalosas 
maniobras excorsivas serían 
las bases fundamentales y las 
condiciones indispensables. 
Pero quién podía saberlo. 
Aunque seguramente había 
allí algún iluminado capaz de 
entrever las alternativas de la 
futura relación entre la 
Municipalidad venadense y la 
Fundación Integración. T al 
vez fue don José Edgardo 
Alfredo Elmir, por entonces 
un perfecto extraño para la 
opinión pública venadense, y 

marcado aire de desconcierco 
po: las caras extrañas, el hom
bre fue presentado como el 
jefe de la regional Rosario de 
la Fundación , lo que equival
dría a una especie de supervi
sor de las actividades de la 
subsede que entonces se inau
guraba. 

El hombre, 
la Fundación 
Anees de que José Elmir 
comenzara a prestar servicios 
en Venado Tuerto, a Scorr le 
preocupaba la acritud que 
adoptaba su nieto cada vez 
que lo veía: el bebé no era 

capaz de reconocer a 
raría un período de 
privatización del 
poder en Venado 
T uerto, merced a 
un concedente de 
lujo: el mismísimo 
intendente Roberto 
Scocc. 

La noche en que Granillo Ocampo 
estuvo por primera y única vez en 

Venado Tuerto, se transformaría en el 

su abuelo y bastaba 
el menor acerca
miento para que se 
pusiera a llorar 
como un marrano. 
Lógico: ser inten
dente es un trabajo 
duro y en muchos 
casos conlleva el Pero quién podía 

imaginarlo en ese 

punto de partida oficial de una 
re lación en la que el poder, el dinero 
público, y hasta las más escandalosas 
maniobra~ extorsivas serían las bases 

mágico momento 
de pizza con champán. L1 
cálida noche en que Granillo 
O campo estuvo por primera 
y t'inica vez en Venado Tuer
to en su carácter de ministro 
de Justicia, se transformaría 

fundamentales. 

que un par de años después 
desembarcaría por escas tie
rras sindicado como un 
omnipocenre reparador de 
problemas. Calvo, un poco 
excedido de peso, y con un 

d eterioro de las 
relaciones fam ilia

res. Pero con la llegada de 
Elmir la historia cambió radi
calmente. El intendente pudo 
dedicarse un poco menos al 
trabajo, convencido de que lo 
dejaba en buenas manos, y la 



el oscuro matrimonio de la Municipalidad 
con la Fundación Integración 

relación con su nieto dio un 
gi ro de ciento ochenta gra
dos. La criatura ya nunca más 
lloraría a l verlo sino que, por 
el contrario, comenzaría pau
latinamente a disfrutar de su 
presencia y de su compañía. 
Aunque Scocc se lo agradece a 
Elmir, el verdadero artífice de 
la conquista fue Lagna, quien 
puso en la vida del intenden
te a los eficientes integrantes 
de la Fundación Integración 
para que le solucionaran los 
problemas más urgen tes de la 
ciudad mientras él dedicaba 
más tiempo a recomponer 
asuntos familiares. 
La versión oficial indica que 
Elmir y Scott se conocieron 
antes, en 1994, cuando el 
entonces histérico concejal 
peronista denunciaba públi
camente todo lo que se le cru
zaba por la cabeza. En ese 
momento Elmir ocupaba el 
estratégico cargo de sccrecario 
del Concejo Municipal de 
Rosario y era algo así como 
jefe de campaña del 'Tigre' 
Héctor Cavallero. Dicen que 
la amistad nació en ese 
momenco histórico y que se 
fue consolidando hasta que 
Scott le entregó la extrema 
responsabilidad de convcrrir
se en una suerte de López 
Rega vernáculo rnientrns él se 
reconciliaba con su nie to: 
Con este tipo de actitudes y 
con otras un tanto menos 
afectivas, José Elmir en parti
cular y b Fundación en gene
ral, fueron enquistándose en 

la Municipalidad hasta ocu
par un sitial clave, hasta reve
larse como una oscura y estra
tégica cofradía a la que acudi
ría Scott a la hora de tomar 
sus decisiones más difíciles. 
Porque nada mejor que la 
experiencia de Elmir para 
inrervenir en ciertas cuestio
nes. El primer "trabajo" que 
se adjudica fue el histórico 
pacto de convivencia enrre 
Scorr y Ernesto De Marcía. 
Cuando siquiera un encuen
tro entre ambos alcanzaba la 
magnitud de lo imposible, 
Elmir logró no sólo que se 
vieran las caras a menos de un 
metro de distancia y que 
estrecharan sus manos enemi
gas, sino que además fue el 
artífice de un acuerdo sin pre
cedentes en el anecdotario 
político de la ciudad, apenas 
comparable con una reconci
liación enrre Estados Unidos 

y Cuba. 
No se sabe si Elmir fue verda
deramenre el hacedor del 
milagro o si su participación 
en la historia fue un invento 
con el objeto de publicitar su 
habilidad para afrontar sicua
ciones terminales. 
De cualquier forma, su nom
bre ganó popularidad a la 
velocidad de la luz y el miste
rio creció en corno de su figu
ra a tal punro que supo des
penar las más variadas conje
turas. Por eso Scott tuvo que 
salir presurosamente a legali
zar la siruaci6n: dijo que se 
trataba de su nuevo asesor, al 

LUNES 30 DE AGOSTO DE 1999 

1 Venado Tuerto I 

Aniversario y. anuncios en 
la Fundación lntegració~:· 

No es 9 ....
cumpleaños del Piro 

Las áreas Salud y Économia rodeado de su.Jllujer, su her-
engrosan los segmpnt"" mana y sus amigo~ íntimos. Son Claudio 

de la SO<';' • .t ' Basso,Juan Carlos Rodríguez. Miguel Pedrola.Jorge 
Pito Lagna, el To!i Frascineflr,Élena Saluzzo de Lagna, Claudia 

Rosetto. y Viviana Lagna: parte de Ja plana mayor de Ja Fundación Inte
gración Venadense posan-do para las cámaras. 

que había otorgado rango de 
secretario municipal, con un 
sueldo superior a los tres mil 
pesos mensuales. El cargo fue 
caratulado oficialmente con 
el insólito título de "asesor 
para la Modernización del 
Estado Municipal", aunque 
en reálidad las funciones de 
E lmir pasaban bastante lejos 
del objetivo supuesto. "Yo 
me sienro un colabor;1dor 
más y soy amigo personal del 
intendenre", definió el pro
pio Elmir en una entrevista 
periodística. 

Trabajo a pleno 
Las decisiones polémicas y 
los negocios privados no tar
daron en llegar. Lo primero 
en ponerse en práctica fue un 
ajuste económico, aparente
mente imprescindible para 
equilibrar las finanzas comu
nales, y que se basaba casi 
con exclusividad en recortar 
el sueldo de los empleados, 
restringir el uso del teléfono y 
reducir la asignación de fon
dos a las diferentes áreas. 
Meses ames, un equipo de la 
Fundación Incegración inte-
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LO QUE NOS TOCO tN Ut5GHACIA 

grado por José Elmir, Rubén 
Ovelar y alglin que orro 
muchacho del mismo grupo, 
practicó una auditoría exter
na y comprobó que los 
nlimeros en la Secretaría de 
Hacienda distaban kilóme
tros de ser equilibrados. Con
formaron un circunspecto 
Consejo de Crisis Económica 
y diseñaron un Plan de 
Reformulación Mu nicipal 
para salir del pozo. 
Mientras canco, la sede local 
de la Fundación Integración 
se convenía en "una de las 
más reconocidas entre sus 
pares de codo el país", ~ eglin 
cica la prensa oficialisca. Polí
ticos, periodistas, médicos, 
contadores, comerciantes, 
parientes y otros amigos de 
virtudes desconocidas, ya 
conformaban una secca 
homogénea pero con funcio
nes difusas que se encargaba 
de dar publicidad a proyeccos 
de información sobre sida, la 
gestión de créditos para 
microemprendirnien tos y . 
demás actividades de análogo 
tenor altruista y desinteresa
do. C laro que el asunto de los 
crédicos tampoco resultó ser 
ran inocente como pareció. 
Así lo demuesrra la auditoría 
que debe soportar la sucursal 
local del Banco Nación, ante 
una supuesra cesión irregular 
de préstamos que fueron a 

parar a "amigos" de la Funda
ción Incegración en condicio
nes no del todo convenientes. 
Al tiempo que este tipo de 
"favores" se gestaba y se con
creraba, el ala negociadora de 
la Fundación, representada 
por José Elmir, el contador 
cordobés Rubén O velar y en 
menor medida el concejal 
Jorge Lagna, se ocupaba de 
asuntos menos figurativos y 
más pragmáticos. 
Elmir & Cía. comenzaron a 
diseñar un plan para privati
zar los servicios públicos de la 
ciudad. La idea era que la 
Municipalidad cediera a una 
empresa, preferentem ente 
foránea, la responsabilidad de 
juncar la basura domiciliaria a 
cambio de 
un canon 
mensual, ya 
sm tener que 
preocuparse 
por el sueldo 
o la suerte de 
los emplea
dos afecta
dos a la rea
lización de la 
tarea. Rápi
damente se 
iniciaron 
con el Con
cejo trarati
vas que 
todavía espe
ran definí-

ción, y la cuestión ingresó en 
la lisra de "los grandes cernas 
legislarivos del afio 2000". 

Un buen negocio 
El grupo de concejales de la 
ciudad, ya sea en forma cons
ciente o inconsciente, aportó 
su ayuda para que la Funda
ción hiciera buenos negocios 
en Venado Tuerto. 
El caso más claro de 
permisividad (o 
complicidad) fue la 
cesión a una empresa 

de Córdoba de la 
faculrad de reempa
dronar a los comer
cios y empresas vena
denses para mejorar 
la recaudación en 

3 

2 

m~ireria imposiriva. Con la 
excusa de "optimizar la gene
ración y percepción de recur
sos" económicos, se decidió 
la contratación de la empresa 
COP S.R.L., de la ciudad de 
Córdoba, para que proceda al 
"rcempadronamienro y 
dererminación de deudas de 
los concribuyenres de Dere
cho de Regisrro e 1 nspección 
en la jurisdicción de la Muni
cipalidad de Venado Tuer-

l. El corazón financiero de la ciudad de Córdoba, a 
escasos metros de la bolsa de comercio. 
2. Rosario de Santa Fe 261, edificio donde supuesta· 
mente funciona la empresa CDP S.R.L. encargada de 
llevar adelante el relevamiento para el cobro del 
Derecho de Registro e Inspección en Venado Tuerto. 
3. Imposible acceder al tercer piso. Detrás de las 
rejas se esconden el estudio se esconden el estudio 
contable de Rubén Ovelar. un asesor del intendente 
Scott. y la delegación Córdoba de la Fundación Inte
gración. 
4. Haximiliano Videla es uno de los socios de Ovclu 
en el estudio contable. la dirección que figura en b 
correspondencia a su nombre es la misma que esu 
impresa en el contrato por locación de sevicios con 
la empresa CDP S.R.L. registrada a nombre de OITO 

de los socios de Ovelar 

1 1 1 

co". 
A esra firma se encargó, 
concretamente, que en 
un plazo de 90 días 
reempad ro ne "a los suje
tos imponibles del Dere
cho de Registro e Inspec-
ción (ORI) que cx iscan 
en el territorio sobre el 
que esca Municipalidad 
ejercita su competencia", 
y que determine "las 
deudas que pudiesen 
cener con el fisco comu
nal por ese concepro". 
Esa decisión, que se 
adoptó con caráccer de 
"urgente'', fue rubricada 
y aprobada por el Conce
jo en pleno en ciempo 
récord, sin que mediara 

la menor invc:srigación sobre 
los anrecedenres e idoneidad 
de CDP S.R.L. para realizar 
la rarea encomendada, pese a 
que cobraría el 14 por cicnro 
de lo que la Municipalidad 
recaudara en concepto de 
cobro del ORI. 
Sólo se supo que Rubén Ove
lar, uno de los asesores del 
intendente y a su vez presi
dente de la delegación cordo
besa de la Fundación Integra-
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ción, la había 

recomendado. 

La recomenda
ción generó en el 

periodismo las 
dudas que no 

había despertado 
encre los cándi

dos concejales. El 
hecho es que en 

una conferencia 
de prensa en la 

que Scorr presentó a sus ase
so res Elmir y Ovelar, la pre

gunra no se hizo esperar. "¿Es 
usted dueiío de la empresa 
CDP S.R.L.?", se le inquirió 
a Ovelar. Y él lo negó cermi

nan remcncc. Dijo que apenas 

si conocía a la empresa, y que 
tenía referencias de ella por 

haber hecho crabajos sim ila
res en las localidades cordo

besas de Toledo y Rio Segun

do. 
"Quédense tranquilos que 
mía no es", aclaró el asesor 

con coral seguridad de sus 

palabras. 
Pero no obstante esa seguri

dad, que intentaba imprimir 
veracidad a la afirmación, sus 

palabras no respondían total

mente a la realidad. Por lo 
menos, O velar ocultó delibe

radamente que la firma fun

c io na en su propio estudio 
contable y que el teléfono 

co n el que trabaja está regis
trado a su nombre. Es más, 1 

CD P S.R.L. es una sigla q ue 
corresponde al nombre de 

César Daniel Pinar, uno de 
los socios de Ovelar en el 

estudio contable. 
Descubrirlo no fue tan difícil. 

Si alguien hubiera tenido la 
intención de verificar la 

autenticidad de esta empresa, 

le bastaba con chequear la 

dirección que figura en el 
decreto número 225 que 

aprobó el Concejo y por el 
cual se autoriza la concrata

ción. Según el documento, el 
domicilio de la razón social es 

Rosario de Sama Fe 26 l, te r
cer piso, en la ciudad de Cór

doba. Era tan sencillo como 
darse una vuelca por las inme

diaciones y com probar que 
CDP S.R.L. no exisre más 

que en los papeles, y que en 

su supuesta sede no sólo fun
ciona el esrudio concable d e 
Ovelar sino también la dele

gación Córdoba de la Funda

ción Integración. 

Esto significa que, mientras 
en Venado Tuerco el cobro 

del DRI por parce de la 

Municipalidad genera una de 
las crisis más resonances enrre 

la administración actual y el 
empresariado, el estudio con

table de un asesor del inten

dente (o una empresa fancas
ma que funciona en ese 
mismo estudio) se lleva el 14 

por ciento de lo que aquí se 
recauda en medio de una 

desproporcionada polém ica. 
A la hora de fundamentar la 
vinculación con COP S.R.L., 
Scott aseguró que "se contra

tó a una empresa cuyos ins
pectores no son de V~nado 

Tuerto ni conocen a gence de 
acá para que se inspeccione a 
codo el mundo". "Realmence, 

viviendo en una comu nidad 

chica como la nuestra, por 
falca de conocimiento, por el 

lugar donde están los comer

cios, o por amiguismo, no se 

inspecciona como debería 

ser. Y eso pasa: desconocerlo 
sería un acto de hipocresía", 

añadió el intendente, cicanclo 

térmi nos como "amiguismo" 

e "hipocresía", sin tener en 

cuenta la procedencia de la 

empresa a la que había con
tratado. 

....- ----
"Parece que los industriales 

no quieren pagar" 
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Pero aparentemente, a los 

muchachos de la Fundación 
les resultaba insuficiente lo 

que se estaban llevando de 
Venado Tuerro. Al menos 

Ovelar, en cono de broma, le 
exigió públicamcnce al inten

dente que sea más generoso 
económicamente con él. 

"Háganme el favo r y pídanle 

q ue me pague el viático por

que gaseo mucho dinero en 
trasladarme. Denme una 

mano ... ", reclamó el conra

dor cordobés a los periodistas 

duranre una conferencia de 

prensa, haciendo alarde de un 

cinismo arrollador. 

Secando las arcas 
Sin embargo, más allá de lo 

que pueda parecer, Elmir y 
Ovelar no incurren en el 

pecado del egoísmo, puesto 
que permiten que otros ami
gos del poder también pue
dan hacer negocios a expen
sas de la Municipalidad de 
Venado Tuerto. Tal es el caso 
de un abogado llamado 
Gabriel Albarracín, asesor 
legal de la Federación Santafe
sina de T rabajadorcs Munici
pales y que le representa a las 
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arcas venadenses importantes 
erogaciones. Además de con
tar con una remuneración fija, 
que supera los dos mil pesos 
entre honorarios y gastos de 
representación, Albarracín 
tiene a su cargo los más jugo
sos casos judiciales en los que 
se ve involucrada la Munici
palidad, ya sea por acción o 
por omisión, lo que le signifi
ca al abogado una entrada de 
dinero casi obscena, prove
niente de un solo 

Sus integrantes, específica
mente José Elmir y Jorge 
Lagna, con la ayuda invalora
ble de Gabriel Albarracín, 
representaron un papel deter
minante en una movida que 
le permitiría a la MVT hacer
se de una millonaria entrada 
de dinero extra. 
Aunque el negocio les salió 
definitivamente mal, la inten
ción estuvo. El problema es 
que con los métodos que uti-

pios perdían su faculcad de 
concesionar el servicio eléctri
co de las ciudades. 
En la Cooperativa Eléctrica 
venadense se encendió la luz 
roja de alarma: si no se les 
ocurría nada para evitarlo, 
coda la estructura se desmo
ronaría como un castillo de 
naipes el 21 de octubre del 
2003, día en que vencía la 
concesión dada por la Muni
cipalidad. 

cliente. 
Entre José Elmir y 
su sueldo de secreta
rio; Rubén Ovelar y 
su retribución por 
asesorar al intenden-

El domicilio de la empresa contratada 
por la Municipalidad para el Registro 

de Inspección (DRI) no existe más que 
en los papeles; es la misma dirección 

en la que no sólo 

La estrategia diseña
da resultó ser origi
nal: proponer a las 
autoridades munici
pales una prórroga 
en la concesión por 
unos treinta años, 
algo que le permiti
ría a la Cooperativa 
afrontar la privatiza
ción de la EPE sin 

te (admitida en funciona el estudio contable de 
unos 1.200 pesos 
más viáticos}; y la 
dieta de Jorge Lagna 

Ovelar, sino también la delegación 
Córdoba de la Fundación Integración. 

como concejal, los 
miembros de la Fundación 
Integración le cuestan a la ciu
dad unos diez mil pesos men
suales como mínimo. Eso sin 
contar los favores económicos 
que la Municipalidad otorga a 
los seguidores de Granillo 
Ocampo. Aunque se instala
ron con la mesiánica misión 
de recomponer las sufridas 
arcas municipales a través de 
planes de acción revoluciona
rios, la realidad indica que se 
dedicaron a secarlas todavía 
más. Y que si contribuyeron a 
generar alguna entrada extra 
de dinero, siempre fue ante
poniendo sus intereses perso
nales. 
Casualidad o no, desde que la 
Fundación Integración y sus 
amigos se instalaron en la 
Municipalidad, la situación 
económica y financiera de la 
ciudad fue de mal en peor, 
mientras ellos se repartían 
sueldos, dieras y retribuciones 
por prestación de servicios 
supuestamente esenciales. 

Robo para la corona 
Por supuesto que no rodo fue 
pérdida para la Municipali
dad desde su matrimonio con 
la Fundación Integración. 

)izaron para lograrlo evadie
ron rodas las reglas éticas 
posibles y hasta caminaron 
por la cornisa que divide la 
legalidad del deliro. 
La lección parece aprendida 
de un ex ministro menemista 
llamado José Luis Manzano, 
de la época en que se dedica
ba a una práctica que luego 
haría escuela. 
Los máximos representantes 
de la Fundación Inte-

consecuencias perso
nales, al menos durante las 
tres próximas décadas. 
Pero el plan tenía dos puntos 
flojos que en ese momento 
no fueron advertidos. El pri
mero era que estaba condena
do a una carrera contrarreloj, 
porque el tratamiento de la 
EPE estaba previsto para 
unos días después de la pre
sentación. El segundo defecto 
era que el proyecto para sal-

gración en <.<W¡::;:;;. ~ .... ~--~,~e--- ~évofuñcioi1at1ó '· 
Vena- • ···~ 

~:.,_ José Elmir ~s asesor de la intendencia · 
con. rango· de secretario 

"robar para 

to salie-
ron a 

la corona ~icipalidad tiene ~n nuc- cuerpo de aseso~...- .· 
municipal", y su ~~~~-~~g.Q..!)l?~----· 
objetivo más ambicioso fue la 
Cooperativa Eléctrica, una de 
las cuatro empresas con 
mayor facturación en la ciu
dad. 
La oportunidad de oro llegó 
cuando en las alcas esferas 
provinciales se cocinaba la 
venta de la Empresa Provin
cial de la Energía (EPE). El 
texto de la ley privacizadora 
dejaba establecido que a par
cir de su sanción los munici-

var a la cooperativa estaba lle
vando a sus administradores a 
la boca de un lobo feroz: la 
Fundación Integración. 

El papel del Concejo 
El Concejo Municipal vena
dense debía resolver entre los 
días 28 y 29 de diciembre de 
1999 si le extendía la conce-
sión a la Cooperativa. La 
urgencia obedecía a que el 



e• Gonce10 renovó laCOñeesrm 
Q~,~~ativa Eléctrica y se d~ 

al bloque de la UCR 
en la aprobación. rfr• la rt'llOvadón 

a.nt1ciptula requrrfda 
por la Cooperativa Ell'ctrica. 

Su actinuJ fue duramerue crtclcada 
por el bltx¡ue o./iOalJ.sta 

del que era parte ha:;ta anoclu:. 

jueves 30 sería tratado -y san
cio nado- en la Legislatura 
santafesina el proyecto de ley 
que ordenaría la venra de la 
EPE. 
Miemras ramo, el lunes 27 el 
inrendenre Roberro Scott era 
internado en la sala 1 O del 
Sanatorio Cenero de la ciu
dad de Rosario por una neu
mopacía aguda, y si bien el 
pronóstico era favorable, exis
cía la recomendación de per
manecer internado durante 
un par de semanas. 
Por entonces, los distintos 
sectores que componen el 
Concejo se pronunciaron por 
la defensa del cooperativis
mo, aunque el oficialismo, a 

través de Jorge Lagna, empe
zaba a mani festa r a lgunos 
reparos sobre la prórroga soli
c itada. 
La noche del marces 

los concejales jusricialisras 
Vícror Barbieri y Alberro 
Turcaro. Lagna, que había 
pedido expresamente esa reu
nión y en ese horario para 
tratar ese único rema, apare
ció después del mediodía. 
Venía de una reunión en la 
Municipalidad con su jefe en 
la Fundación, José Elmir. 
Lagna solicitó un nuevo cuar
to intermedio, anticipando 
que de aceptarse el proyecro 
de la cooperativa cal como 
estaba planceado no conraría 
con el apoyo del oficialismo y 
sería vetado por el incenden
te. Su insólita actitud motivó 
la protesta de los concejales 
Savino y Stiepovich, que con
sideraban que el tema no 
daba para más. Sin embargo, 
la posición de Lagna fue 
inamovible, y mencionó que 
esperaba la presencia en la 

po, el hombre de la Funda
ción aseguraba que no esta
ban frente a "un conrrarito 
para acordar entre gallos y 
medianoche". 
A parcir de allí se sucedieron 
idas y venidas entre el Conce
jo y la Municipalidad, y nue
vas discusiones acaloradas, 
m echadas por llamadas tele
fónicas incluso con el Sanato
rio donde estaba inrernado 
Scott y la Cámara de Diputa
dos de la provincia. "Nos
otros esramos negociando y 
por eso pedimos que nos den 
unas horas más", sostenía 
Lagna anre los radicales. 
Miencras, De Marcía critica
ba al jusricialismo por querer 
"dejar senradas algunas bases 
en la negociación que la Coo
pera ti va supone que son 
remas de discusión en los 
nuevos pliegos". Ent re esas 
'bases' se destacaba la volun
tad municipal de cobrar el 

uso del espacio aéreo, a 

28 se pasó a un 
cuarto intermedio a 
pedido del juscicia
lismo. "Neccsira
mos hacer unas 
consulras de base 
jurídica, y otras 
sobre lo que se esrá 
cobrando por alum-

Los máximos representantes de la 
Fundación Integración en Venado 

Tuerto salieron a "robar para la corona 
mun icipal", y su objetivo más 

ambicioso fue la Cooperativa Eléctrica, 
una de las cuat ro empresas con mayor 

facturación en la ciudad. 

lo que el radicalis
mo se oponía ale
gando que encare
cería el serv1c10. 
Lagna se defendía: 
"No hay nada de ilí
cito en eso. La 
Municipalidad 
necesira recaudar y 

brado y la remodela-
ción del alumbrado ptíblico", 
explicó el concejal oficialisca 
y presidente de la filial local 
de la Fundación Integración. 
Esa in formación sería aporra
da por la cooperativa a pri
mera hora del miércoles 29, 
para posibilitar que el Conce
jo tratara el terna a las 1 O de 
la mañana. 
Ese miércoles se dieron cica 
en la sede parlamentaria de la 
ciudad los edi les radicales y 

ciudad del presidente de la 
Cooperativa, Aldo Cacciurri, 
para "acordar acerca del pago 
de un canon al municipio por 
el uso de la vía pública ". La 
discusión se generalizó en 
ronos más altos. Lagna sostu
vo que "la ecuación del alum
brado no cierra", y aseguró 
tener "orden expresa del 
i11tendente de no acordar 
hasra canco no se arregle este 
problema". Al mismo tiem-

si la cooperativa les 
cobra a los que usan 

sus posees, por qué nosotros 
cenemos que regalar todo". 
Aunque no se llegó a un 
acuerdo, finalmente De Mar
cía, como Presidente del 
Concejo, accedió a postergar 
el cuarto intermedio por unas 
horas como muestra de 
buena voluntad. A las seis y 
media de la carde del jueves 
30, y luego de una rápida 
reunión a puercas cerradas en 
la que se enconrraba presente 
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Documento adusivo. El insólito petitorio de 
la Municipalidad a la Cooperativa Eléctrica 
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· 'ª sanción de cualquiera de las ordenanzas que se proponen como altern. 

..!}, la Cooperativa suscribirla con el Municipio un convenio por el que se comprorr. 

pago en concepto de cánones anticipados de lo siguiente: a) la suma de un millón de 

¡)esos en dinero en efectivo, no pudiendo ser la entrega inicial e inmediata inferior a $ 

500.000 Y quedando por convenir la modalidad de pago de la diferencia en cuotas 

mensuales Y consecutivas que no podrún ser menores a los·$ 100.000 cada una. b) 

'ntrega de la piedra caliza necesaria' para mejorar 500 cuadras de tierra del ejido urbanr 

la ciudad de Venado Tuerto, no pudiendo extenderse el plazo durante el cuai se 

'irá integramente esta obligación por más de 15 meses contados a partir de 1:

... del convenio. 

José 
Elmir, el cuarto intermedio 
se extendió hasta el extraño 
horario de las once de la 
noche. La incertidumbre se 
prolongó también en Santa 
Fe, donde la sesión pasó de 

lnce-
gración 

masculló con 
bronca a un periodista que 
"la votación salió 6 a O", al 
tiempo que advertía: "Poné 
también que se rompió el 
bloque justicialista ". Esa 
misma noche se convirtió en 

ley la privatización 

"Los scottistas están en disidencia de la EPE. 

por.que no aparece la mosca -le dijo 
alguien de la cooperativa a 

Eggimann-. Y vos podés hacer todas 
las reuniones que quieras, pero acá es 

muy sencillo: hay que poner plata y 
nosotros no la vamos a poner. Si no 

ponemos plata los muchachos no van 
a levantar la mano porque el inten

dente los mata. Así de e/arito". 

Amenazas 
Los jerarcas regio
nales de la Funda
ción Integración, 
José Elmir y Jorge 
Lagna, se reunieron 
con Scott en el 
sanatorio donde 
permanecía inter
nado para tratar el 

las 18 a las 20 horas. 
Al atardecer, el concejal pero
nisra Alberto Turcaco apro
baba el despacho elaborado 
por el bloque radical con 
coincidencia parcial, ya que 
proponía reducir a 15 años la 
concesión. Finalmente, con 6 
votos a favor y 3 abstencio
nes, se prorrogó la concesión 
por 18 años a partir del 2003. 
Lagna y su compañero de 
bloque Víctor Barbieri aban
donaron la reunión. Al salir, 
el hombre de la Fundación 

tema de la Coope
rativa. Del encuentro tam
bién participaron el asesor 
legal de la Municipalidad, 
Gabriel, Albarracín, el secre
tario de Obras Públicas 
Daniel Davobe, y el subse
cretario de Municipios, 
Ricardo Spinozzi. 
A última hora de la tarde del 
3 de enero, Scott fue dado de 
aira con la recomendación de 
seguir en reposo domiciliario. 
Esa misma noche organizó 
una nueva reunión para 
debatir la cuestión. Entonces 

comenzó el intendente a dar 
una señal del conflicto que se 
avecinaba: "Han ido por 
muy mal camino (las autori
dades de la Cooperativa). Yo 
puedo vetar (la ordenanza 
que prorrogó la concesión), 
lo haría con argumento y se 
complicaría bastante la sirua
ción, pero trataría de no 
hacerlo, siempre y cuando 
lleguemos a un acuerdo, por
que la cooperativa ha estado 
siempre en falta con la 
Municipalidad". 
En la tarde del 6 de enero, 
después de una última eva
luación entre el Intendente y 
la plana máxima de la Fun
dación Integración, el veto 
ingresó al Concejo . 

Un millón y medio 
Cuando el Consejo de Admi
nistración la Cooperativa y el 
secretario general del sindica
to de Luz y Fuerza,· Jorge 
Viano, concibieron la estra
tegia de pedir la prórroga de 
la concesión, estaban con
vencidos de que no iban a 
encontrar oposición al pedi
do por tratarse de una defini
ción conveniente para la ciu
dad. Quizá por eso, la solici
tud se presentó directamente 
por Mesa de Entrada del 
Concejo, sin contactos pre
vios con el Ejecutivo. Obvia
mente, mantuvieron charlas 
informales con las dos partes 
y con el presidente De Mat
tía. Hay una anécdota al res
pecto: la noca que se envió 
estaba dirigida a De Mattía 
en su calidad de presidente 
del Concejo cuando todavía 
la puja con Sriepovich por 
ese cargo no se había resuel
to. Recién al otro día la pul
seada se resolvió a favor del 
ex intendente, pero el fallido 
sirvió para ironizar sobre la 
conveniencia para la coope
rativa de que De Marcía estu
viese en ese sillón, recordan
do las históricas buenas rela
ciones con el líder radical. 
De codos modos, el bloque 
de la UCR adhirió a la idea 



inmediaramence. 
Luego, a raíz de ese primer 
conracco con el PJ, surgió un 
pedido de Scott para hablar 
con Viano. La relación era de 
rcspero mutuo. Cada uno 
d esde su silla co nvivía en el 
peronismo, y se presraban 
ayuda cada vez que era nece
sario, por lo que nada podía 
presagiar un cambio en la 
buena relación. 
Viano visitó a Scott en su 
despacho. En esa reunión el 
in tendenre le reprochó al gre
mial is ca no haber sido avisa
d o de la presentación de la 
solicicud en el Concejo, aun
que el enojo estaba dirigido 
fundamentalmence hacía la 
figura de Cacciurri. El presi
dente de la Cooperativa ya 
venía irritando al scotrismo 
con sus aspiraciones a la 
in cendencia y el hecho de que 
ahora, en su condición de sol
d ad o peronista, no hubiese 
avisado de la movida, parecía 
razón suficiente para no ele
girlo como interlocutor. Ade
m ás, Viano no sólo es un 
caciq ue sindical, también es 
el hombre fuerte de la coope
rativa: los Consejos pasan, 
Viano queda. 
El sindicalista se excusó ante 
el intendente con una buena 
coartada: había llegado de 
viaje día anterior, por lo que 
la nota fue presentada al 
Concejo en su ausencia. Le 
reconoció a . Scott estar al 
tanto de la operación, pero 
no del texto que se había 
enviado para su aprobación. 
Respecto de que Cacciurri no 
había hecho bien los deberes, 
Viano tomó distancia: 
"Habla/o con él, Roberto, es 
su problema. Yo no le voy a 
Jfamar fa atención. El dfa que 
él diga p1íblimmenre que va a 
ser candidaw a incendenre, se 
Vé1 o pide licencia. Así esr:í 
hablado en el Consejo: en fa 
coopemciva política no se 
hace. A fa noca en el Concejo 
yo no la presenté, llamalos a 
los muchachos de fa coopera-
. " ttva . 

- No -retrucó Scott- yo los 
voy a hacer cagar, qué mierda 
se creen estos cipos. A mí me 
v:rn a cener que pagar el 
mi/Jón y medio de pesos que 
m e deben. 
Aunque Viano lleva un buen 
pasar, el tamaño de la cifra 
no es la que está acosrumbra
do a manejar. Tardó unos 
segundos en comprender que 
había oído bien. 

El pedido 
Por esos días, las autoridades 
de la Cooperativa Eléctrica 
venían manteniendo charlas 
con sus pares de Obras Sani
tarias. El planreo era lógico: 
debían unirse anee los proble
mas que amenazan el coope
rativismo. Los eléctricos tení
an la urgencia debido a la 

adelanto por si nos dab;m la 
concesión del agua potable. 
Si no la ganamos, nos dijeron 
que de alguna forma nos lo 
iban a devolver, y que era a 
cuenta de los tres millones 
que cenemos que darles por la 
concesión. Alguien me dijo 
que Scort les va a pedir a uste
des un millón y medio. 
Ambos consejos de adminis-

tración se comprome

- ¿De qué ce deben 
I miJ/ón y medio? 
- preguntó sin disi
mular la sorpresa. 
- Es lo que la coo
perativa cobró de 
más por el alum
brado público 
-replicó Scott. 

La marca a presión que ejercía la 
Fundación Integración se iba haciendo 

insoportable. A través de llamados 
te lefónicos, Elmir amenazaba: "Esto se 

pudre, los vamos a hacer mierda", 
gruñía el discípulo de Grani llo Ocampo 

sin apelar a eufemismos. 

tieron a designar 
representantes para 
volver a reunirse el 
sábado por la maña
na en la Cooperativa 
Eléctrica para seguir 
avanzando en las 
conversaciones. 
El viernes, Viano les 
comentó a Cacciurri - Mirá, Roberto 

-dij o Viano, repo
niéndose- , sinceramence no 
sé si fa cooperativa cobró de 
m ;ís o cobró de menos, por
que son cosas que yo no 
manejo, eso habría que pre
guntárselo al contador y al 
gerente cécnico. Pero si pasó 
eso no creo que se lo tengan 
que dar al municipio, se lo 
devolverán a cada socio en 
b;1se a lo que pagó, que es lo 
q11e corresponde. De codas 
maneras, hay una ordenanza 
que regula el alumbrado 
público, será cuestión de 
comparar la ordenanza con la 
cobranza y ahí va a saltar. No 
hay ningún problema, arma
mos una comisión y esto se 
descubre en una semarrn. 
El incendenre acenruó enton
ces su mal humor: "Bueno, 
bueno, yo quiero que me 
devuelvan la plata", dijo, 

, confundiendo su persona 
con el Estado municipal. 
Viano optó por terminar la 
encrev1sta siguiéndole la 
co rriente. 
- Al/id, Roberco, yo no soy 
q11ién para decirte si tenés o 
no razón. Yo re doy mi 
punto de visea, lo que vos 
me estás diciendo se lo voy a 
crasmicir a los muchachos 
del Consejo (de Administra
ción) . 

inminence ley de privariza
ción de la EPE, pero las 
características de la concesión 
a Obras Sanitarias también 
encierra obstáculos, ya que la 
municipalidad se la prorroga 
anualmente. 
Un jueves por la noche con
sejeros de ambas empresas 
compartieron un asado en el 
edificio de Obras Sanitarias 
para estudiar posturas y posi
bles estrategias conjunras en 
defensa del movimiento coo
perativo. A1 terminar la vela
da, ya despidiéndose, alguien 
de Obras Sanitarias le hizo 
una enigmática pregunta a 
uno de los eléccricos. 
- ¿A ustedes le pidieron .-ilgo? 
- No - contestó el otro sin 
comprender si estaba ante 
una broma- , no nos pidieron 
nada. 

- Porque anteayer a nosotros 
nos pidieron 500 mil dólares 
en concepto de 

y a Lcandro Hernán
dez, tesorero de la Cooperati
va Eléctrica, de las intencio
nes de Scorc: 
- El carado aquel quiere que 
le demos un palo y medio. 
- ¿De qué? 
- Qué sé yo. Del alumbrado . 
público. 
Allí surgió que "a los de 
Obras Sanirarias rambién los 
apretó", pero le restaron 
importancia a la cuestión y 
resolvieron "no d;1r/e bola". 
En la reunión del sábado, 
Lcandro H ernándcz ya estaba 
en condiciones de caralogar 
de "videntes" a los consejeros 
de Obras Sani tarias, confir
mando el vaticinio. Scott 
había formalizado el pedido a 
través de Claudio Hure, sub
secretario de Obras Pliblicas 
y delegado municipal en el 
consejo de la Cooperativa 
Eléctrica. 

El apriete 
Anees de - que 

1 "Primero están los vecino~~ 
--"~ el intendente Scott'') 
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LO QUE NOS TOCO EN DESGRACIA 

La evolución de Scot 
sigue siendo favorabl 

Iqualmente estaría unos días 
'" ~-JQ!ernado en. la ciudad 

'~o. Después 

vés de llamados cclefónicos, 

Elmir amenazaba incluso con 
mandar una carca documen
tó. "Esro se pudre, los w1mos 
a hacer mierda", gruñía el 

discípulo de Granillo Ocam
po sin apelar a eufemismos. 

En tamo, el consejo adminis
trativo de la cooperativa 

había dado la orden de anali

zar si era real o no que le 
debían placa a los usuarios, y 
en codo caso de cuánto era 
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1 v un tratamiento 
'vio hasta 
\:ión total 

terminara el <::::::: ___ -....-._~ 
año, el caldo se fue 

poniendo más espeso. Como 
Scott estaba inrernado, los 

hombres de la Fundación 

Integración, Elmir y Lagna, 

comenzaron a exponerse. Los 

cooperativistas sintieron que 
el ambiente se recalentaba, y 

que si no les daban "un poco 
de bola" a la presión que se 

ejercía desde la M unicipali
dad, la prórroga de la conce

sión corría serios riesgos. 
Las conversaciones se hicie

ron cada vez más frecuenres y 
se acordó una reunión en el 

Sind icato de Luz y 

ras, pero acá es m uy 
sencillo: hay que poner plata 
y nosocros no la vamos a 
poner. Si no ponemos plata 
los muchachos no van a 
levantar la mano porque el 
incendente los mata. Así de 
clariro'', le dijo uno de los 
in tegranres de la cooperativa 

a Julio Eggimann cuando ya 

se iban. 
El radicalismo, por su lado, se 

mantuvo al margen. D e Mat
tía se comunicó telefónica

mente con Viano para decirle 

el moneo. El in fo rme 

estuvo en 48 horas y fue 
verificado en una nueva 

reunión. Los consejeros 
suspiraron aliviados: en los 
m'1meros conscaba no sólo 

que la cooperativa había 

cobrado lo que correspondía, 
sino que además había inver

tido en obra pública un 

millón y medio de pesos más 
de lo recaudado. Ahora eran 

ellos los envalentonados. 

Sabiéndose ganadores de la 
pulseada, surgió la propuesta 

crear una comisión mixta 
con el municipio para que 

estudiara el rema con deteni
miento. Pero al oflcia lismo 

no le enrusiasmó demasiado 
la idea. Anees de que 

Fuerza con la gen te 
de la Fundación 

Integración a la que 

se sumó J ulio Eggi
mann , jefe político 

del concejal Alberto 
Turca to. El encuen-

"Ellos saben que la cooperat iva maneja 
entre 7 2 y 7 4 millones. de dólares 
anuales y vieron la oportunidad de 

manotear algo. Ese es todo su razona
miento. " ( Jorge Vi ano) 

ese d ía se terminara, 

el otro hombre de la 
Fundació n , J o rge 

Lagna, se presenró 
anee Viano con un 

pequeño giro en el 
planteo: 

tro duró casi 2 

horas. El mir y L1gna no deja

ron de presionar a los conse
jeros de la cooperativa exi

giendo el millón y medio que 
ya había pedido Scotr. Mien

tras, Eggimann crarabtt incó
modamente de lograr un 

acuerdo en tre ambas parces. 

Pero nada dio reSlllrado: los 
cooperativistas se re tiraro n 

molestos asegurando que "no 

es la primern vez" q ue los 

apretaban y que ya esraban 

cansados de ese mecanismo. 
·"Los scottisms están en disi
dencia porque no aparece la 
mosca. Y vos podés hacer 
rodas fas reuniones que quie-

que se ponía a disposición de 

la cooperativa y que su blo
que iba va a votar favorable

mente la prórroga, pero que 
ellos a su vez tenían que hacer 

codo lo posible para que "no 
se caiga Turcaco ". 
- Está bien - le respondió 

Viano-, escamas trabajando 
para sostenerlo al muchacho. 

El agobio 
de la Fundación 
Con el correr de las horas, la 
marca a p resión que ejercía la 
Fundación Integración se iba 

haciendo insoportable. A era-

Mirá, Jorge, esta 
con ochocienros lo 

arreglás. 
- Te VO)' a decir una cosa 
-contestó Viano, ya perdien-

do composcura-: pueden 
hacer el quilombo del 
mundo, que si renemos que 
cortar la luz de Venado Tuer
ca ce puedo asegurar que la 
v:imos :i cortar. Pero no les 
vamos a cfar un m:1ngo, sncá
telo de /;1 cabeza. ¿Cómo me 
v;1s a pedir un millón )' 
medio, y ahora venir a decir
me que con ochocientos lo 
arregl:1mos? ¿ Usrecles emín 
locos? Vos re creés que ocho
cienros mil pesos es cuestión 

de ir y decir "che, Hem án
dez, hacé un cheque por 
ochocientas que se los tene
mos que dar a la Municipali
dad". ¿Pero en concepro de 
qué? Díganme en concepta 
de qué y nosorros lo vamos ,1 

analizar. 
- Ustedes tienen que tener 
una atención con nosocros, 
una donación a la Municipa
lidad -abundó Lagna. 

- ¿Vos sabés lo que estas 
diciendo? ¿Atención?, ¿dona
ción?, ¡esro es corrupción! Yo 
no creo que alguno de los 
consejeros quiera llevarse des
pués una denuncia penal por 
adminisrración fraudulenta. 
¿Quién se va a animar a dar
les tanco dinero? Así sean diez 
mil pesos, ¿en concepro de 
qué? 

Lo que pasa -vaciló 

Lagna- , visee como es el 
Mago (Scocc), se encaprichó 
con esto ... 
- Pero Roberro ciene que 
enrender que esca pulst?ada la 
va a perder, va a ser una 
derroca más del scoccismo en 
Venado Tuerro. Déjense de 
romper las pelotas. 

Una tercera cifra 
El escenario se trasladó a la 
casa de Via no, a la que acudió 

una delegación municipal 
encabezada, y no casualmen

te, por el coordinador de 

filiales de la Fundación Inte
gración, José Elmir. Llegó 

acompañado por el asesor 
legal Gabriel Albarracín, y 
Claudio Hure, que por su 

condición de delegado muni
cipal en la cooperativa tenía 

la misión de oficiar de con
tacto enrre las parres. 

El anfitrión les abrió el pesa

do porró n a control remoro 
desde la casa, los saludó a 

cada uno y los inv iró a pasar. 
U n eno rme e inqui etante 

perro estaba echado contra 

un rincón, pero la reun ión no 
le despenó al animal ningLÍn 
interés y siguió dormitando. 

Elmir fue transparente al 
romper el hie lo: 



- Yo vengo ad porque me 
manda Robcrro (Scocr). Soy 
un negociador de él, él esr;í 
enfermo )' este problema lo 
cenemos que resolver. 
Después derivó la conversa
ción hacia la disputa por 
Turcato: 
- Ustedes creen que lo tienen 
de su lado, pero no es así. A 
T urcacico ya lo 

- Mirá Elmir, vamos a 
ponernos en claro. Si vos 
venís con una actirud nego
ciadora de parte del inten
dence, yo te voy a recibir. 
Pero si vos venís con una 
acritud de apriete, a mí no 
me va a venir a apretar ni vos 
ni nadie. Así que yo re voy a 
abrir la puerta y re vas ... 

a firmar el cheque, )' voy a 
hacer lo imposible para que 
nadie lo firme. 
Pese al cono, la reunión ter
minó con los ánimos calma
dos y la promesa de Viano de 
plantear el tema esa misma 
noche en la reunión del Con
sejo de la Administración. Su 
estrategia era tratar de estirar 

las conversaciones 

hablamos ... 
En realidad, más 
allá de que la estra
tegia conciliado ra 
del concejal pero
nista no le permite 
reconocerlo, fuen
tes cercanas a la 
negociación deja-

- Mirá, Jorge, esto con ochocientos lo 
arreglás. Ustedes tienen que tener una 
atención con nosotros, una donación a 

la Municipalidad -abundó Lagna. 
-¿ Vos sabés lo que estás diciendo? 

¿Atención?, ¿donación?, ¡esto es 
corrupción! - replicó Viano. 

hasta la hora de la 
votación de los con
cejales venadenses. 
En cambio, a la 
Fundación Integra
ción el t iempo le 
corría en contra; 
necesiraban nuevos 
plazos para acorralar 
a la cooperativa y ron entrever que el 

concejal habría sido 
amenazado telefónicamence, 
asegurando que iban a darle 
una paliza si votaba a favor de 
la cooperativa. Elmir siguió 
hablando y le aclaró al sindi
calista que para que los con
cejales del oficialismo levan
tasen la mano debían aporrar 
1.200.000 pesos. Era la terce
ra cifra que Viano escuchaba. 
Elmir continuó: 

- No, pero no es así... 
-comenzó a decir Elmir-. 
Pero Viano lo interrumpió 
molesro: 
- Vos sabés que para que 
exista una guerra tiene que 
haber dos bandos. Ustedes 
hagan el quilombo que quie
ran, pero nosotros vamos a 
defender Ja cooperaciva hasta 
las últimas consecuencias. 

por eso se sucedían los extra
ños cuartos intermedios 
pedidos por Lagna en el 
Concejo. De Mattía, por su 
parte, accedía a los reclamos 
de Lagna confiando en la 
promesa de la cooperativa de 
que no iban a aflojar anee la 
extorsión. Anees de retirarse, 
Elmir le dio a Viano su 
número de celular para que 
lo llamara con el resultado de 

- Si se siguen manrcnicndo Ustedes tienen una munici- la reunión. 
en una posición negariva, palidad fundida, empeñada, ~~-~ 
nosorros les vamos a hacer se han rragado 7 
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a decir lo que van a hacer. dólares, y quieren 
Hagan la carra documenro, sanear codo con la cooperati-
denle difusión, esr.fo en liber- v.1. Quieren arrastrar a la 
rad de hacer lo que q11iera11. cooperariva a una quiebra 
No van a conseguir de esca como la que tiene la Muaici-
forma que les demos el di ne- palidad. Y yo no fo voy a per-
ro que piden. mitir. Desde ya pensá que 
- A ustedes no les conviene conmigo no contás. Y con e/ 
-insistió Elmir- , no les con- Consejo (de la cooperativa) 
viene el problcm:1. Va :1 campoco. Ellos decidirán lo 
correr mucha sangre... que quieran, pero yo no voy 

El fracaso de Hure 
En la Cooperativa se maneja
ban con la t'ilcima cifra de 
800 mil pesos, que era lo que 
había pedido Lagna, pero de 
pronto cayó Yiano con el 
nuevo moneo. 
"Muchachos, aumentaron 
400. Ahom nos piden 
1 .200.000. Usrcdes van a 
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LO QUE NOS TOCO EN DESGRACIA 

pensar que están focos, c;ue es 
una joda, o que yo me quedo 
con 400 en el camino, pero le 
pueden preguntar a Hure, 
que puede corroborar fo que 
me dijeron hace t111 rntíto en 
mi casa. Hure intentó defen
der la postura del intendence, 
argumentando que estuvimos 
lucrando durante vanos 
años", dijo el sindicalista, con 
una mezcla ele resignación y 
cansancio. 

Un consejero lo interrumpió: 

"Podemos haber estado brin
dando un servicio bueno, 
caro o regular, pero lucrando 
no, porque un principio coo
per¡1tivo es que no tenemos 
fines de lucro". 
Sobre la singular variación 
del monto pedido, especula

ron que "ellos saben que la 
cooperativa maneja encre 12 
)' 14 millones de dólares 
anuales y vieron la oportuni
dad de manote.1r algo. Ese es 
todo su razonamiento". 
La reunión duró 20 minutos 

y por unanimidad se resolvió 

no volver a hablar con ellos. 

Hure, que esraba presente, 

ante semejante panorama se 
quebró: "Les pido un Favor, 
no corren la negociación. 
H;fganlo por mí". 
Lo que el subsecretario de 
Obras Pl1blicas pedfa no era 
una aceptación de la propues
ta, sino que al menos no cor

taran la negociación. Su pedi
do quedó flotando; no había 

más por hablar. Sin embargo, 
Hure estaba muy afligido por 

la rotunda negativa que se lle
vaba bajo el brazo, sobre todo 

porque temía represalias en 
su contra. Ya en la vereda lo 

abordó a Viano, esperando 
descargar en él sus penas, 

pero sólo consiguió aumentar 
la congoja: 

- Esto fue una cagada, se 
manejó todo mal -le repro
chó el gremialisra-. La !vfuni
cipalidad debió habernos 
dicho que nos iban a renovar 
la concesión como venaden
ses porque querían que la 
cooperativa siguiera prestan
do servicio, más allá de que 
después discutamos el cuadro 
tarifurio y todo eso, y que a 

cambio querían que le devol
viéramos algo a la ciudad en 
obras. Creo que hasca es lo 
que hubiese correspondido, 
que hagamos algo extra a lo 
que se está h1ciendo. Pero de 
la forma en que lo hicieron ... 
Ustedes vinieron lisa y lfwa
mente a apretar y por dinero, 
encima para ayer. Están 
locos ... Tenés que encender 
que escas muchachos que 
est:fn acá (Jos consejeros), 

más .1/lá de lo que se diga, 
están trabajando ad hono
rcm, nadie cobra sueldo en la 
cooperativa, vos mismo no fo 
harías. 
Un auco con varios conseje
ros, se volvió al adverrir la 

conversación que se llevaba a 
cabo. Unos desde el auco y 

otros sobre la vereda, volvie
ron a enfrascarse en una dis

cusión que no tardó en subir 

de tono. Uno de ellos llegó a 
gritarle a Hure: "¡Ustedes 
son unos caraduras, unos sin
vergüenz;1s; quieren fundir a 
la coopcrariva!". 

Un nuevo pedido 
Viano cumplió con su pro

mesa, y apenas terminada la 
reunión llamó por reléfono a 

Elmir para informarle sobre 

la resolución del Consejo de 
Adminisrración. El hombre 

de la Fundación lnregración 
estaba en el Riviera, por lo 

que el sindicalista y Claudio 
Hure se enc<uninaron hacia 

allí para encontrarlo. En la 
mesa rambién esraban Alba

rracín y Mario Trono, reco
nocido operador scorrisca. 

Cuando se enteró de las 
novedades, Elmir se quejó 

por la ''poca voluntad nego-

más rarde, con algunos conse
jeros?-preguntó el de la Fun

dación, que no encendía razo
nes- . 

- No creo que haya ningi.'in 

impedimento de que nos 
podamos junrar -accedió el 
hombre de Luz y Fuerza, 

siempre predispuesto al diálo
go- . Hablo con algunos con
sejeros y nos juntamos. 
Hure era el que más insiscía 

con la necesidad de reunirse. 
Eran las nueve y media de la 

noche y acordaron enconrrar
se rres horas más tarde en la 
Municipalidad, ya que Elmir 
se negó a reunirse en la coo
peranva. 

Elmir y Albarracín se fueron a 

cenar por un lado, y Viano 
localizó a Hcrnández. y a Cac
ciurri y se citaron en un res

taurante. A la mesa se suma-
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de la cooperativa -amenazó 
Scott-. 
- Te repito lo que les dije a 
los muchachos: que sea lo que 
Dios quiera, qué v:1mos a 
hacer. Nosorros creemos que 
1ramos por el buen rnmino, si 
est:unos equivocados }' tene
mos que decir/ o públicamen
te, lo vamos a hacer. Acá 
nadie está haciendo las cosas 
mal a propósito. 
- Bueno, bueno, traten en fo 
posibf e de buscar un acercc1-
mienco -fue la última reco
mendación de Scott. Viano se 
despidió deseándole una 
mejoría de salud. 

Cacciurri, Viano y Hernán
dez, que quedó frente al 
hueco dejado por Hure. 
Elmir, siempre tomando la 
iniciativa, comenzó la charla 
lamentándose por el cariz 
que había tomado el asumo. 
Los enconrronazos con Cac
ciurri en las reuniones pre
vias, donde el presidente de 
la Cooperativa lo había trata
do realmente mal, desautori
zándolo por su origen no 
venadense, hacían que la 
bronca les durara. Comenza
ron a pas-arse facturas otra 
vez, hasta que Viano los 
cortó: 
- J\1uchachos, no vinimos a 
ver cómo se dan un beso 
entre ustedes. Vinimos a ver 
cómo podemos sacar este 
problema porque esca ya no 
da para más, es fa una }' pico 
de la maífana. 
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Ni siquiera terminaron de 
comer. Cacciurri no quería 
saber nada de una nueva reu
nión y se dispuso a irse, pero 
todos trataron de contenerlo. 
El argumento era convincen
te: "No seas bofudo, qué nos 
cuesta si no nos van a dar 
vuelta la poswra. Hagámosfo 
por Hure, que es un buen 
chico". 
Era más de la medianoche y 
cada uno andaba en w<coche 
distinto. La municipalidad los 
esperaba con todas las luces 
del pario prendidas y el por
tón abierto. El sereno les hizo 
seña para que pasaran. El pri
mero en llegar fue Hure, des
pués entraron Hernández, 
Viano y por último Cacciurri. 
Los hicieron pasar al despa
cho del intendente y se ubica
ron alrededor de la larga mesa 
de granito. Contra la pared, 

Entonces la co nversación 
derivó hacia la cuestión del 
alumbrado, los cooperarivis
ras insistieron en pregu ncar 
en concepto de qué les iban a 
dar el dinero, y los scottisras 
volvieron a reclamarlo como 
una arención, una clonación 
que debían tener con la 
Municipalidad por los años 
de concesión que les iban a 
dar. "El doctor -prosiguió 
Elmir refiriéndose a Albarra
cín- les va a leer cómo que
daría la ordenanza, el adelan
co de un canon que ustedes 
deberían pagar, de qué forma 
}' como segunda ecapa, 500 
cuadras de piedra caliza". 
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ron Hure y -~Í-;C~co'- Morei '.:' cia para manejar el tema. La 
ra, un vocal titular del Con- conversación con Viano duró 
sejo de Administración. apenas segundos. 
Recién ahí les informaron de - ¿Cómo andás de salud? 
la nueva reunión. Cacciurri - preguntó el dirigente sindi-
ruvo un acceso de furia y se cal-. 
paró casi a los gritos diciendo Scott le habló de su recupera-
que no iría a ningún lado. En ción y de los incon-
ese preciso instante, el celular veniences que 
de Hure interrumpió la esce- había sufrido, pero 
na y su dueño, al atenderlo, enseguida lo inte-
empezó a caminar, presa evi- rrogó sobre la 
dente del nerviosismo. Ape- marcha de la nego-
nas si intercambió unas pala- ciación. 
bras anees de pasarle el reléfo- - Va mal, Rober-
no a Viano. "Es el Mago ", le to. Yo no veo que 
explicó Hure refiriéndose a vaya a salir favora-
Scott, que ya había tomado ble a lo que ustedes 

- Roberto está muy enojado -amenazó 
Elmir-. Está muy caliente, los va hacer 

mierda. 
- Que haga lo que quiera. Si él tiene 

los elementos para hacernos mierda o 
met ernos presos, está en libertad de 

hacerlo -contestó Viano. 

Era la primera vez 
que los cooperativis
tas escuchaban 
hablar en una reu
nión ele la piedra 
caliza y esta nueva 
vuelta de tuerca los 
enardeció. Viano y 
Cacciurri se pararon 
enfu recidos. De 
1.200.000 que pidie

conocimiento de la situación están planteando. 
a través de El mir y llamaba - Y bueno, van a tener conse-
desde Rosario para tratar de cuencias nada deseables para 
solucionar el entuerto. Como ustedes, vamos a entrar en 
se esperaba, Hure se llevó un problemas. Nosotros tenemos 
tirón de orejas por su imperi- muchos elementos en contra 

de izquierda a derecha, estaba 
Albarracín, Elmir, un peque
ño espacio como si hubiese 
una silla corrida, y Hure. 
Enfrente, de espaldas al escri
torio de Scott, se sentaron 

ron a las ocho de la noche 
habían pasado a 1.700.000 
más 500 cuadras ele caliza, a 
lo que debía agregarse un seis 
por ciento sobre el total de la 
facturación - que sería absor-
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LO QUE NOS TOCO tN Ut~tiHAlilA 

bido por los usuarios-, lo que 
sumaba unos 1 O millones de 

pesos en 20 años de conce
sión 

Que Albarracín tuviera las 
demandas escri cas en un 

papel le disparó una idea a 
Viano: - Nos cambiaron 
canro las cifras que ya no 
sabemos nada. ¿Por qué no lo 
pasan por escrito? Qué es lo 
que ustedes rea/menee quie
ren y cómo se modificaría la 
ordenanza. Biísquenle un 
argumenro legal a rodo csro 
para ver cómo nosorros 
podemos defendernos cuan
do nos ataque el poder poi/ri
co o el periodismo. 
Los scottiscas querían deci

dirlo esa noche, pero cedie

ron pensando que ya los rení
an y terminaron despidién

dose prometiendo elaborar el 
pedido por escrito. Los coo
peranv1sras ganaron así un 

día más. 

Cuando salieron del edificio 
municipal el paisaje con que 

se encontraron traía malos 

presagios. Todas las luces 
estaban apagadas y el porrón 

estaba cerrado. El sereno apa
reció como un fa ntasma, les 

abrió el porrón, cerró, y vol
vió a ser tragado por la oscu
ridad. 

Sin nada 
A la una y media de la tarde 
del miércoles 29, El mir llamó 

a Viano para que pasara a 

retirar el escnro. El propio 
miembro de la Fundación 

Inregración lo recibió junto a 

Albarracín en la sala que está 
frente al despacho municipal. 

Allí volvieron a insistirle 

sobre la necesidad de llegar a 

un acuerdo por el bien de 

todos. 
- Te repiro lo mismo que re 

dije el primer día: no pasa 
por mi la decisión -arrancó 

Viano. - Y si pasara por mí, 
yo no voy a poner nada de 
volunmd p:1ra que esto salga. 
Esto es un:1 barb;1ridad. 
- Roberto está muy enoj:1do 
-amenazó Elmir-. Está muy 

caliente, los va a hacer mier
c/;1. 

- Que haga lo que quiera. Si 
él tiene los elementos para 
hacernos mierda o mecernos 
preso, escá en liberrad de 
hacerlo. 
En el papel (ver página) el 
pedido había sido modifica

do nuevamente. Ahora se tra

taba de un millón de pesos, 
en calidad de adelanto por 

dos años de un canon por el 
uso del espacio aéreo, que ya 

se cobra, y que ellos fijarían 
en un seis por ciento; esto 

sería pagado por el usuario, y 
la cooperativa se limicaría a 

recaudarlo para la Municipa
lidad. La lectura era: "De 
última, no lo pagan ustedes". 
No obstante, el aumento 

tenía que salir a través de una 
ordenanza, y los radicales ya 

se estaban oponiendo a esa 
posibilidad. 

Ese fue el último conracro 
que ruvieron. Falcaban horas 

para el desenlace en el Con

cejo Municipal. Los coopera
tivistas tenían ttempo para 

contestar hasta el momento 
en que los ediles levantaran la 

mano. Pero nunca se comu
nicaron con ellos. 

A las ocho de la noche el 
Co nsejo administrativo se 

reunió para analizar el papel 

del que después se hicieron 
vanas reproducciones que 
circularon por varios lugares. 

Los consejeros estaban indig
nados. En cada reunión habí

an escuchado una cifra dife

rente y siempre más aira. 
Ahora había 700 mil pesos 

menos que la noche anterior 
y 500 cuadras más que suma

ban ap roximadamente dos 

millones. 
En el Concejo, los tres edi

les scottistas se abstuvieron 
devorar. Sin el voto de Tur

cato, la prórroga de la con

cesión salía igual, pero su 
posición seguía siendo clave 

para alcanzar los dos tercios 
necesarios para anular el 
futuro vero del Ejecutivo. 

La posición y los argumen-

ros de Turcato estaban bien 

fundados, pero no alcanza
ban a ser muy confortables: 

quedó jugando para el radi
calismo. 

"Le p11s1Cron la camiseta 
Nº 1 O, lo largaron a la cancha 
y a pate::zr penales de arran
que. Tenía un c.-1gazo, pobre
cito", graficó comprensivo 
un cooperativista. "Y Lagna, 
que es muy pesado, hincha
ba/as, pegajoso, lo forreab:1". 
Voceros del scomsmo 

comenzaron a hacer correr 
un rumor inverso: la coope

rativa les había pagado a 

Eggimann y a De Marcía 200 
mil pesos a cada uno. Tení
an, además, la posibilidad del 

veto antes de los 1 O días, y 
por lo tanto, motivos para 
seguir el intento de exrorsión. 

El 6 de enero, el Consejo de 
Administración recibió una 

carra documento remitida 
por la Municipalidad donde 

se le solicitaba varias infor
maciones sobre los últimos 

l O años, y al día siguiente el 

Ejecutivo Municipal vetó 
totalmente la ordenanza. 

El lunes 1 I, en una sala con
tigua a la de sesiones, los edi

les radicales y Turcaco charla
ban informalmente mientras 

esperaban el horario para 
comenzar a tratar el rema del 

vero. De pronto la puerca se 
abrió, entró De Manía, se 

hizo un silencio, y apoyando 
los puños sobre la mesa, pre

guntó: "¿Alguien va a cam
biar el varo?". Todos respon

dieron que no. De Marcía 
agregó, anees de irse: "El vero 
queda sin efecto. Se levan ca la 
sesión". Turcaro, que junco a 

sus asesores era el que más se 

había preparado para argu
mentar . su ratificación, se 

quedó con las ganas de 
hablar. 

El Consejo de la Cooperativa 
respiró aliviado. Para algunos 

de ellos, si Scorr no vetaba la 
ordenanza, les hubiese hecho 

más daño, abonando la teoría 

de que en realidad habían 
"arreglado". Ese mismo 

lunes, la Municipalidad reci

bió con la firma de Cacciurri 
en calidad de presidente del 

Consejo de la Cooperativa 
una contestación a la carca 

documenco, donde les infor

maba que les iban a dar la 

información solicitada pero , 

la por la complejidad del 
pedido. , 

Y el capítulo se cerró casi \ 
abruptamenresin que la san- ... , 

gre llegara al río. Desilusiona-
do, Scott debió convencerse 

de que sus aliados de la Fun-
dación Integración habían 

fracasado en su excorsión a la 

Cooperativa y que volvían de 
sus fechorías con las manos 

vacías, pese a la capacidad 
negociadora de la que hacían 

alarde. 
No hubo entonces otro 

remedio que apela r al 
Gobierno provincial, aprove

chando la flamante influencia 
de Ricardo Spinozzi, y sen

tarse a esperar que la Fiscalía 

de Estado falle a favor de la 
Municipalidad y en contra de 

la Cooperativa, para así por 
lo menos no retirarse deshon

rados del campo de batalla. 
La cuestión codavía no se 

define, pero mientras canco, a 

la Cooperativa Eléctrica le 
queda la secreta satisfacción, 

inconfesable, de haber per
manecido incólume a uno de 

los embates más bravos de su 

hiscoria, ganando una pelea 
feroz contra los secuaces del 

poder y resistiendo los inrcn

ros de saqueo de un corsario 
que, una vez vacía la Munici
palidad, salió a los mares de 

asfalco buscando alzarse con 
otros tesoros ajenos [Q 



El mir, 
de Pepitito Marro-.... !l 

~CJOO 

S u condición de 
"extranjero" y su 
habilidad para encum
brarse rápidamente 

en e l poder municipal local 
le valieron un temprano 
desprecio de parte de la 
mayoría de los dirigentes 
venadenses, quienes lo avi
zoraron lisa y llanamente 
como un usurpador. Aun
que podría argumentar 
alguna raíz con estas tierras 
(su esposa es hermana de la 
señora del Dr. Di Nardo, y 
uno de sus sobrinos, "Geri" 
Di Nardo, es abogado en el 
Palacio Municipal y mano 
derecha del secretario de 
Gobie rno Giner), nunca 
pudo sacarse el lastre de 
haber vivido tantos años en 
Rosario. En la década del 
'80 ya era conocido en esa 
ciudad por sus actividades 
empresariales e n e l ramo 
artístico. Llevaba figuras de 
la talla de Pepito Marrone y 
Jorge Corona. En el '87 el 
levantamiento carapintada 
de Semana Santa lo sor
prendió llevando a Nacha 
Guevara haciendo "Eva". Ni 
lerdo ni perezoso, se lo vio 
en las manifestaciones rosa
rinas entonando cantitos 
del brazo de la actriz y por
tando su cartel con leyen
das a favor de la democra
cia. Su profesión lo vinculó 
a Dante Nasurdi, de quien 
se hizo amigo y colaborador 
en el Café Concert de su 
propiedad, "Jaque al Rey". 
Con sus sobrinos venaden
ses tuvo su propio boliche, 
"Cortada 70", que funcionó 
frente al Teatro La Come
dia y terminó abruptamen
te. 
Cuando Nasurdi fue elegido 
diputado provincial lo llevó 
de asesor a la Cámara 
Legislativa. Comenzó así su 

etapa de "gestor" político. 
Siguió fielmente a Nasurdi 
e n todo su derrotero: del 
MID (desde donde viene su 
amistad con el ex-ministro 
de Educación García Sola) al 
PJ, y de la Diputación a una 
banca en el Concejo Muni
cipal de Rosario. Era el año 
'91. Marcando e l inicio de 
su época más floreciente, 
asume por unos meses el 
cargo de sub-secretario del 
Concejo y luego e l de 
secretario. Por aquel tiem
po la secretaría abarcaba la 
parte administrat iva y parla
mentaria, representando un 
poder considerable. Esta
bleciendo un récord inédito 
en la historia del concejo. 
Elmir es reconfirmado por 
ediles de todos los bloques, 
permaneciendo en ese 
cargo hasta el año '95. Otro 
lo igualaría después, pero 
nunca dejó de jactarse de 
haber sido el primero en 
romper la t radición de 
remoción de los secretarios 
al menos una vez al año. Era 
la prueba de su eficiencia. 
De su paso por la escena 
política rosarina queda el 
recuerdo de un hombre 
emprendedor y afable que 
"solucionaba problemas". 
"E/mir ce decía "esto se 
arregla", "se arregla" y se 
arreglaba. Era de arreglar 
cosas raras, de hac~r acuer
dos, y después vanagloriar
se. Se ocupaba de codo. 
Expedientes, comisiones de 
trabajo, problemas de per
sona/, codo. En los viajes de 
los concejales al exterior, él 
manejaba el dinero, se 
encargaba de codo, hasta de 
las aventuras de algún con
cejal. Esto era as1: yo lo 
vivl'', rememora un ex-con
cejal. De su amistad con -.... i 
presidente de la F11ntlación 

Integración en Rosario, 
Osvaldo Sortino, surge su 
vinculación con el Ministro 
de Justicia Granillo Ocam
po. Con los sucesivos viajes 
a Buenos Aires, pudo 
comenzar a jactarse de ser 
su amigo. En el '95 mantenía 
la esperanza de continuar 
en e l estratégico puesto a 
partir de la candidatu ra a la 
presidencia de Carlos Mesa, 
un peronista bancado por 
"rabanito" Barrionuevo, 
hombre "de mucho peso y 
muchos pesos': relacionado 
con Obras Sanitarias, y hoy 
director obrero de Aguas 
Provinciales. Mesa no 
asume y en diciembre, des
pués de sobrevivir durante 
las gestiones de tres presi
dentes, Elmir· se retira con 
la estima de los concejales y 
el odio del personal. Aun
que siempre se habló a sus 
espaldas de que estaba 
metido en cosas raras, 
nunca se presentó una 
denuncia en su contra. Y lo 
mejor estaba por comenz::" . 
Elmir llegó a ser pr<=> ~ :0ente 
de la Fundaci(\-: :í1tegración 
en Ros<1r:r. t Coordinador 
de la <. i11iales en todo el país. 
;..a Fundación, que t iene la 
virtud de dispensar Regis
tros de la Propiedad de 

LO QUE NOS TOCO EN DESGRACIA 

Automotor, le obsequió a 
nombre de su mujer uno 
que le reporta casi 20.000 
pesos me nsuales . En la 
revista de la Fundación de 
noviembre del '98 se con
signa en una de las notas: 
"Filial Venado Tuerto: año 
fructífero y prometedor". 
En la fotografía que ilustra la 
página, al lado del intenden
te Scott, los venadenses 
podemos reconocer hoy a 
José Edgardo Alfredo Elmir, 
nuestro "Asesor para la 
Modernización Municipal". 
Repasando los negocios 
"abrochados" en Venado, 
nadie duda que para la filial 
el futuro fue "fructífero". 
"No me gusta el perfil aleo", 
dijo al asumir como funcio
nario de Scott, intentando 
justificar la tensa relación 
que mantuvo desde sus ini
cios con la prensa venaden
se, a excepción hecha con 
Juan Carlos Rodríguez, a 
quién alabó como el único 
periodista serio, imparcial y 
responsable de la ciudad, 
actitud que le valió el agra
decimiento emocionado de 
"juanca". Para llorar, tenien
do en cuenta que ambos 
son miembros de la Funda
ción Integración. (a 
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Duro y parejo 
Hoy: Hector Hrauell i 

Haz lo que vo digo, 
mas no lo que vo hago 

Tal _vez _el pobre_ Héctor, en su incontinencia m edular por las 
luminanas del alicaído Jet Set venadense, lo único que quiso fue 

encolumnarse en alguna tradición que lo respalde y le dé tras
cendencia. Tal vez este inquieto vendedor de recazos sólo quería 

morder un poco de esa gloria que siempre bailo tea en cuerpos 

ajenos. O simplemente oteó el horizonte y echando mano a u n 
viejo refrán que siempre guió los pasos de la viveza criolla, se 
dijo: en el país de los ciegos, el w erco es rey. 
Lo cierto es que el nunca bien ponderado Héctor Hranuelli hizo 

suyas las palabras de la picaresca clerical y amparado en el secu
lar proceder de la iglesia se convirtió en el sumo sacerdote de las 

concradicciones para conducir el destino espiritual del apaleado 
gremio de comerciantes locales. 

Hagan lo que yo digo, m as no lo que yo hago, adoctrinaba. 
Y después de unas cuantas apariciones públ icas despotricando 

contra el aterrizaje del N orte, el Héctor se rindió ante las tenta

ciones espumantes del champagne y no tuvo ningún prurito en 
asistir de riguroso traJ·e brillante a la inauauración del meaa-o o 
mercado y brindar con Chandón Extra Brut negando todo 
cuanto había dicho por el bien de los infortunados almaceneros. 

Pero bueno, el bronce es el bronce, y el pobre Héctor no puede 
andar frenando sus ambiciones por cada pequ eñez que se le 
cruce en el camino hacia la beatitud. 

---- ~-

recaudado entre los empadronados 
(ver noca de rapa) . 
El Hécror no anda con pedos ata
jados, él es contradictorio, toral... 

a quién le importa. 
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~ t Cursos de "Conductor 

] stliNffrlftiK*w-~ 
c_ .... v --- Por Tarari ra García. 

Durante años he temido que la escalofriante profecía de un geó

logo europeo sobre el calentamiento global pueda lleaar a cum-
1
. o 

p Lrse. 

En la exposición apocalíptica del estudioso suizo se presentó un 
mapa en donde ·se marcaban las nuevas coscas fruto del derreti

miento de los polos y glaciares. Un dato me alarmó: el erudiro 

mostr~ba algunas ciudades en el mundo, las cuales serían nue
vos puertos y nuestro Venado Tuerto estaba entre ellas. 

Está bien, me dije, pero esto no va a pasar anees del 2030 como 
mínimo. ¡Cuán equivocado estaba: ya comenzaron los Cursos 
Náuticos! Es ramos fritos .. . 

Traté de pensar que otros motivos distintos a la tragedia podrí

an enmarcar la iniciativa: ¿será acaso que las autoridades muni

c ipales, en implacable recorte presupuestario, cotejaron que en 
l ugar de limpiar los desagües sería más barato terminar de tapar

los y transformar a la ciudad en algo así como Venecia Tuerca? 
Antes de las próximas elecciones, y con el ahorro en riego, en 

l ugar de caliza podrían repartir salvavidas inflables a los dis tin
tos barrios, por ejemplo. Se gana seguro. 

¿Será que se nos viene La Picaza encima? Dios mío, ¿qué será? 
P ido a las autoridades que no oculten la verdad. T enemas dere
cho a saber. 

Permuto Zanella 92, exc. estado por Bote pescador p / 2 
= personas - 433877. 
~Permuto Adidas 42, medio uso, por galochas del mismo 
..:.número en cualquier estado - Comunicarse a l tel. 
= 431451. 
•¡;;Permuto cortadora de pasto Yz HP, motor Villa, po r 
cacámara de tractor usada - 426153. 
- Permuto bombeador completo por salvavidas tipo patito 

- Llamar al 428461 . 
Compro casa en Barrio "Las Mojarras" - Llamar de maña
na al te l. 433 455. 
Permuto pala, rastrillo y azada por 3 cañas de pescar, c / 
os / reel - Llamar al 15514349. 
Curso de natación intensivo - $ 500 la hora - Traer Pelo
pincho. 15670067. 
Permuto "Radiografía de la Pampa'', de E. Martínez Estra
da por "20.000 leguas de viaje submarino", de J. Veme. 
Compro en e l acto - Obras Completas de J. Cousteau -
Llamar al l 5 511 300. 
Cambio ponedora por pato - Tel. 418821 - Zona rural 
(por ahora). 
Viajes a cualquier distancia - Góndolas 2 7111. 



TURISMO 

L'l DIRECCIÓN DE DEPORTES, TURISMO 
Y RECREACIÓN, a rravés de su Director, el Prof. 
Carlos Brun y la Coordinadora Municipal de 
Turismo, Srra. Evelyn Bcsmalinovich se compla
cen en dirigirse a Ud. y a través de sus buenos ofi
cios al auto r de la nora periodística VENADO 
TUERTO: POLO DE ATRACCIÓN TUIÚSTl
CA (public.1da en el Suplemenro Nº2 de "El 
Enruerro") a cfeccos de RECONOCER que en 
buena hora, alguien más de Venado Tuerto se 
sume a las nuevas rendencias del turismo a nivel 
Mundial. A la ve:z., consideran de viral imporran
cia, la proyección de su profesión, al desprenderse 
de la vinculación del TURISMO con las anacróni
cas ideas paisajísticas de los años 'GO; lo que corro
bora sus amplios conocimienros del Movimiento 
Turisrico lnrernacional acrual y enfrcnrando al 
Nuevo Milenio. 
Claramente se desprenden de la nora, la adopción 
del Des:m ollo Sostenible o Aurosustenrable al que 
indefecriblemcnte debi.:n enmarcarse rodas las acti
vidades humanas (según INFOIUvlE l3RUND
TLAND DE LAS NACIONES UN IDAD 1987) 
y al que el turismo, al igu:il que los otros sectores 
productivos. deben orientarse (ral como marc.111 
las directrices de: ORGANIZACIÓN MUN
DIAL DE TURISMO - ORGANIZACIÓN DE 
ESTADOS AMERICANOS - CONFERENCIA 
MUNDIAL DE TURISMO SOSTENIBLE, y 
orros foros y conferencias inrernacionales) . 
Agradece los elogiosos concepros, aunque (de tener 
la posibilidad) :mres de afrontar la deuda excerna, 
es un compromiso ineludible crabajar en pro de la 
deuda interna con esra actividad que nos convoca. 
Por lo expuesto y evidenciando contar con un 
valioso aliado en el rrabajo de diversiftc:ición de l:t 
economía local. invica a parricipar y colaborar con 
los promisorios Proyectos Turísticos Privados y 
Oficiales existentes. 
Sin otro particular, saludan con la consideración 
m:ís distinguida. 

N de la R: 

EVELYN BESMAUNOVIC H 
CARLOS A. BRUN 

Agradecemos :1/ Director )' .1 fa Coorclinaclor.z 
M1111icip::zl de: Turismo /1:1bc:rse rom:zdo el rmb:zjo 
e/e desasnamos con respccro ::z fas "11 ucv;1s re11clen
ci:1s del turismo a nivel mundial". Er.1 imcnción de 
csr.1 red:1cci611 solicir:1rlc al auror Jc fa 11or:1 111cn
cio11:1da, se disculpara rn el prcsenre mímcro por 
su imperdo11:1ble ig11or:111ci:1. L:ime11r:1Mcmcnre el 
Sr. Edgarc/10 Forrechi se cncuenrr.z disfrumndo de 
unas merecid:1s vacaciones en el complejo rurísrico 
de la vcci11:1 localid:id de /,;i Chispa. 

PD: En:ly11 y Brun: ame cama gemc c¡uc perdió fa 
c:1p:1cid:1d ele reírse, gr.id.is por jugar. 
(porque cm un chisre. 110?) 

Correo de Lectores 

JUVENTUD, DIVINO TESORO ... [ a quién le imporla?J 
El día 9 de Febrero, leyendo el dia rio El Informe, me enconrré con un artículo que me llamó la accnción 
y me hizo pensar, en principio, que hay funcionarios que elaboran proyectos a fuvor de la comunidad. Esca 
nota se referfa a la posibilidad de que la Municipalidad de Venado Tuerto ofreciera trabajo a jóvenes que 
hayan del inquido, ayudándolos así a recuperarse rncdiame "pasanrías laborales". 
Esto me pareció una excelente idea de vanguardia, ya que demostraría que realmente el problema de la 
delincuencia juvenil sería tratado como un problema social, y no meramente como un rema de compe
cencia policial, que por sí solo nunca da buenos resultados. 
También leí que esta era una iniciativa surgida de la Unidad Regional VIII de Policía y que había sido muy 
bien recibida por el Juez Correccion¡¡I Dr. 1-léctor Vitell i . 
Pero al seguir leyendo desperté de la fontasf:l y me enconrré con la etcrn:i real idad argentina, b del "hecha 
la ley, hecha la rrampa". Aunque en esre caso podría decirse "hecha la trampa, hecha la ley". Ya que deja
ba bien en claro que la municipalidad "no les pag;1ría sueldos por esas pasanrías" a los jóvenes que las rea
lizaran, es m:ls, funcionarios de Asuntos Jurídicos se encargarían de da rle un marco legal a esta cl:lusula 
para evicarle a la intendencia fucuros problemas por posibles reclamos por "accidentes u ocras cosas". 
Aquellos que cenemos hijos :tdolescences y vivimos en profundidad el problema de l:t delincuencia juvenil, 
pero que adem:ís luchamos denodadamente por alejarlos de ella, que nos preocupamos por conocer las C.'lU
sas, y que rraramos de entenderlos y ayudarlos "realmente'', sabemos que una medida de este cipo sería no 
solo inefic.1z, sino rocalmcncc concraproduccnte. 
Si lo analiz.'lmos con decenimiemo veremos que los menores delinquen por dos causas principales: una es 
que muchos de ellos se ven imposibilitados de rrabajar, primero por el airo indice de desocupación y segun
do porque la ley lo prohibe, y las empresas se resisten a incorporar menores porque a la l:trga lcs rcsulca 
m:ls C.'lrO que un empicado mayor de edad; la otra causa, y la m;\s penosa, es que los jóvenes "no quieren 
trabajar" por falra de ideales, de un proyecto de fururo. de ejemplos creíbles, ere. Una enfermedad endé
mica de una sociedad consumisra y frívola que enrre codos hemos logrado crear. 
Paso ahora a explicar el por qué de lo de "hecha la trampa, hecha la ley": En primer rérmino creo que esto 
sería una excelente manera de lograr mano de obra baraw (regalada) para la municipalidad, que realizaría 
as í las carcas que no consigue real izar con su planra escable, incorporando menores que deberían hacer los 
mismos trabajos que hacen los mayores cobrando sus merecidos sueldos. "HECHA LA TRAMPA". 
En segundo lugar, y esro es lo que causa p:ínico, se estarían violando cod:is las leyes exis1entes (incluyendo 
la Conscirución Nacional), que precisa que codo trabajo debe ser debidamente remunerado y que los 
menores de edad no deben trabajar. "ECHA LA LEY" (léase: pegarle una par:icb en el trasero). 
Yo pregunto: ¿pensó el Señor lntendenre que esta acción agravaría el probl..:ma?. A un joven que delinque 
porque no tiene rrabajo, ¿le solucionamos el problema haciéndolo trabajar gracis? o, un joven que delin-
que porque no quiere crabajar, ¿solucionamos con este mecanismo el problema?¿o le es1amos agregando z 
un motivo 1n:\s de rebeldía y odio al crnbnjo y lo CS[an1os cn1pujando c.1da vez n1~s a busc1r el dinc.:ro f:icil?. ; 
Yo le pregunro al Dr. Vircll i: ¿ No es csro inconsrirucional? ¿No estamos cre:111do una forma m:ís de explo- i;i 
tación del hombre, más cuando se erara de menores?¿ No escamos viol:111do la ley cuando invenmnos cl:iu- a 
sulas "legales" para evitar que aquel que trabaja cobre su sueldo y esté procegido de posibles accidentes en ~ 
sus rareas? ¿No violamos cuando hacemos legal lo ilegal, permicicndo que un empleador no cumpla con '"' 

Q 
sus obligaciones?. !l. 

T rabajo y sueldo conforman una sola entidad. En cualquier parre del mundo el m1bajo hace a la dignidad ~ 
del hombre, porque el sueldo que percibe le permite sentirse úcil, si al trabajo le qui1amos la otra cara (d G"' 
sueldo), lo hacemos indigno y dcgradame. · 
Tanto es así que en las c.·hccles los presos que rrabajan (que por ley deben ser condcn:idos para obligarlos 19 
a hacerlo) reciben un sueldo por sus tareas, un pago mínimo, es verdad, pero eso hace que sientan que atín Á 
all í pueden ser útiles a la sociedad. 
Si un joven comete un deliro es justo que pague por él, y si debe cs1ar de1enido, para eso escin las leyes. 
Pero si la ley csrablecc, por cualquier motivo, que debe ser liberado a cambio de un 1 r:ibajo sin retribución, 
esto seguramcnce har:í que ese joven caiga cada vez m~s abajo en la escala de valores que la sociedad ncce
sira para vivir dignamente. 
Yo me pregunto: El Dr. Vitclli Uuc-¿ Correccional), ¿ha analizado los pro y las contras de este proyecro? 
¿Está encuadrado demro de la ley a la que él represenra?. 
El Jefe de Policla ¿ha pensado que se convierte en el autor intelcccual de semcjame aberración jurídica?. 
La Dra. Di Paolo (jue:z.a de menores) ¿qué opina ... ?. 
Sin ser jusricia lisra pregunco al Dr. Scort, que sí lo es ¿dónde queda la prédica peronista " los Linicos privi
legiados son los niños"? ¿dónde queda la doccrina justicialisca de "la culwra del crabajo"?. 
Y por último a codos quienes forman parte de este proyecto y a quienes lo apoyan ¿es ésre el camino para 
recuperar a nuestros jóvenes? ¿no será que seguimos haciéndolos responsables de nues1ros fracasos y pen
sando que los tínicos culpables son ellos y no nosotros, los ADULTOS, que hicimos de la sociedad un des
quicio donde gobierna la ley del "sálvese quién pueda"?. 

HECTOR PASCUALE 
L.E.: 8030770 
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No importa lo que nos quieran hacer 
creer, no importa qué oscuros intereses 
oficia les intenten ocu ltarnos la verdad, 

no importa que un grupo de 
supuestos expertos nos vengan a 

contar ahora que só lo se trató de un 
camión mielero. A nosotros ningún 

ufólogo de pacotilla nos va a vender 
que lo que vieron los ojitos azorados 

de los magiolenses no era un plato 
volador hecho y ·derecho. ¿O se cree n 
acaso que somos unos pereji les y no 
sabemos de los casos parecidos que 

en este mismo momento están 
ocurri endo en nuestra región?. 

Qu erido lector, am igo, amiga: seres 
de otra galaxia están entre nosotros y 

El Entuerto los va a desenmascarar. 

Aunque las autoridades nos quieren ocultar que algo más que 
un plato se poso sobre la intersección de las rutas 33 y 8. los 

afortunados movimientos de vientre de un camionero hicieron 

Otros casos que 
quieren ocultarnos: 

"' Desde hace decenas de afios 
u na nave nodriza camuflada 
como cangue de agua vigila 
cada movim iento de los habi
cances de Villa Cañás (ver 
foco 3) . Se cree además que 
esce ovni es el causante de la 
cantidad de autos que apare
cen en la ciudad aparence
mencc sin razón alguna y que 
por las noches los tripulantes 
alienígenas los desguazan, 
desconociéndose el motivo . 

"' El popular Ovni que apare
ce puncualmenre los días 
m;m es y jueves a las 2:45 por 
el empalme y que extrafia
mence se parece demasiado a 
u n tren desvencijado, incluso 
suena como un tren. Es más, 
hay quienes aseguran haber 
viajado y hasta juran q ue los 
extraterrestres les vendieron 
bolero, lo que habla a las cla
ras de la sagacidad de estos 
habitantes de orro mundo y 
como si fuer~. poco, de su 
ambición. 

"'S i a usred se la había pasado 
por alto, a nuestros cazadores 

posible esta instantánea tomada a la vera del camino. 

de fenómenos extrafi os no . 
H ace algunos años, en una 
fría noche de agosto, un suce
so sacudió a los habirances del 
barrio Villa Casey. U na enor
me nave aterrizó en la in ter
secció n de las rutas 8 y 33 
dejando desde entonces la 
huella inconfu nd ible del 
hecho. Por supuesto inme
diatamente el gobierno pro
vincial rapó el acontecimien
to construyendo la conocida 
rotonda. Poco después se eli
minó a Vialidad Nacional, se 
echó a todos los trabajadores 
para que no quedaran cesrigos 
de la maniobra de oculta
miento y se dejó un p uesto 
permanente de policía vigi
lando el lugar. (Ver fo to 1). 

•· Estaríamos en condiciones 
de asegurar que el barrio 
norce de la ciudad es, desde 
tiempos inmemoriales, corre
dor habitual de naves incerga
lácticas. Se explica así otro 
fenómeno no menos miste
rioso que fue el extrafio edifi
cio mandado a erigir en la 
zona por el otrora benemérito 
intendente de facto Don Fer
nando López Sauqué: la 
majestuosa terminal de Ovni-
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bus de Venado Tuerto, arqui
rectura nunca bien compren
dida por las mentes estrechas 
de los terráqueos locales. 
Como prueba de la veracidad 
de nuestras afirmaciones 
podemos revelar que u na 
nave perteneciente a la 
empresa Ariro de Saturno se 
desplomó frente a la terminal 
como producto de una mala 
maniobra de aterrizaje. No se 
había terminado de enfria r la 
humeante chatarra cósmica, 
semienterrada y de cosrelera 
en un terreno baldío, cuando 
el D.0.0.M.V.T.( Departa
mento de Ocultamiento de 
OVNIS de la Municipalidad 
de Venado T uerro) romó car
ras en el asunto y en conni
vencia co n el mismísimo 
intendente se mandó a cons
truir una plaza para oculrar la 
evidencia y de paso hacer una 
obra con ·miras a las eleccio
nes. En un gesro de severa 
austeridad , se revistió de 
cemento al pedazo de nave 
que asomaba del predio, 
construyéndose el famoso 
anfiteatro. 

* Orro caso emblemático de 
la invasión excrarerrescre que 
desde hace tiempo sufre 
nuestra región es la pequeña 
nave espía en las que pocos 
reparan y que sin e.ludas cum
ple una misión no d il ucidada 
rodavía (ver fo ro 4) . Se sitúa 
en la in terseción de Av. H. 
Yrigoyen y ruta 8 y ha llegado 
a ral grado la desfachatc-z de 
estos invasores que tuvieron 

el rupé de pintarle la leyenda 
" Bienvenidos a Venado 
T ueno". Hay quienes asegu
ra n q ue alguna vez, en épocas 
remocas de indios y carreras, 
el aparacejo giraba y despedía 
luces. 

• El colmo de la escalada aJie
nígina sobre nuestra zona, 
seguramente es el caso cono
cido por los ufólogos de todo 
el mundo como "El caso 
Murphy". Desde hace varios 
afios esre tranquilo pueblo 
vec1110 a nuestra ciudad está 
gobernado por un viajero 
cósmico que se asegura por 
esos pagos ate rrizó una 
mañana de aburridas eleccio
nes comunales tripulando un 
enorme huevo verde. La 
consternada comunidad ter
minó eligiéndolo intendente 
y hoy, varias elecciones des
pués, el pueblo riene los hue
vos verdes de bancarse a un 
Marciano al frenre del ejecu
rivo municipal. 

Podríamos seguir enumeran
do una interminable cantidad 
de casos a codas luces irrcfu
rnblcs, pero en fi n , para 
muestra basta un bocón, y 
nuestra misión esclarecedora 
creemos está cumplida. De 
aquí en más usted haga lo que 
quiera, siga tra nquilamente 
romando mace con la patrona 
o rascándose la panza a la luz 
de la luna (¿ usted está seguro 
de que es la luna?), pero no 
ande diciendo por ahí que 
nadie le avisó. e 

Gracias a los avances técnicos se pudo ampliar y limpiar la imagen de 
la misteriosa mancha aparecida en el extremo izquierdo superio r de 
esta foto tomada por un aficio nado japonés de paso por nuestra ciu
dad. El material está siendo estudiado por los ufólogos. 
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Si usted es una de las inocentes víctimas de esta 
revista de morondanga, de este pasquín de cuar
ta, de esta basofla panflernria; tranqui , no se 
caliente, en el capita lismo codo rienc arreglo, 
para qué exponerse irüitilmen re a una molesta 
arricmia si por un "modesco reconocimiento" 
a nuescro talcnro somos capaces de recrifi
carnos, desdecirnos, besarle los callos o gri
rar a los cuarro vicnros que somos más 
mcnrirosos que Viernes Scardulla. 

DE ... 

llA. 
C!IDADRO TARIFARIO 

Des mentida 
1 Lechón asado, 2 borellas de cotin "Toro Viejo" y 6 naranjas 
de umbligo. 

Rectificación 
1 posrers de la "bomba" Tucumana, colección complcra de 
videos de "Los ídolos de la T urbamu lta" y un autógrafo de 
Miguel Angel Riesgo. 

Acusar de corrupto al degenerado 
que le carnea a la patrona 

Fiar 600 (modelo 69) con el tanque lleno de nafra super, reflec
tores y vidrios polarizados. 

Ped ido de perdón en público 
incluyendo llanto de nuestro director 

Una semana de vacaciones todo pago en la localidad de Cura 
Brochero y esa purn figurita de la taránrula que nunca pudimos 
conseguí r . 

Editorial a favor de usted o en contra 
de quien nos marque 

Esracionamienco medido graris frenre a la redacción duranrc 
todo el año. 

Enumerar las propiedades curativas de 
la piedra caliza 
Una sonrisita (o algo que se le parezca) de Brenda. 



El Entuerto lanza 
su 

concurso anual de narrativa 
Y bueno che, no podemos ser perfectos, la verdad es que un poquito de envidia 
nos da que la Dirección Municipal de Cultura se la pase organizando concursos 
de semejante nivel, así que nos animamos y decidimos encarar la casi utópica 
empresa de hacerle sombra. Sabemos que tenemos todas las de perder, por 
supuesto que sería más fácil si contáramos en nuestro humilde staff a 
pensadores de la categoría de Martinena, capaz de interpretar en su real 
dimensión toda la sensibilidad y el compromiso con su tiempo que debe portar 
un verdadero artista. Pero a llorar a la iglesia , somos lo que estamos y a falta 
de su talento, haremos lo que mejor sabemos hacer: copiar. 

:::=:::. ____, 

....... 

Temas sugeridos: 
¿Por qué el pan con manteca 
me sacará granos? 
El nono cumple 80 años y 
tres meses. 
Cuando le dije adiós al chu
pete 
Am anecer primaveral en Ja 
laguna El Hinojo. 
Recuerdos de m1 primera 
comunión 

Bases y condiciones 
del certamen 
Los escmores parricipantes 
deberán ser nacidos en la ciu
dad de V do. Tuerto( acredi
rarlo con partida de naci
m iento autenricada), mayo
res de edad, pelo corto, bien 
afeirados y sin caries (acred i
tarlo con certificado buco
denral otorgado por la salita) 
Los rrabajos presentados 

= ~ -
1 

RADIO 
VENADO TUERTO 

Al'1 1460Khz f1'188.91'1hz 

deberán ser firmados con 
seudónimos a ser escogidos 
de la sigtúente lista: Sanro 
Ceferino, Cacho Laburanre, 
José Gladiolo, Piadoso Pérez, 
Recatada González, Jorge 
Luis Insípido y Fernando 
Nomemero. 

Sólo podrá presentarse un 
trabajo por autor, escriro a 
máquina (Remington sk 
600) en hoja tamaño oficio, a 
doble espacio, y con una 
extensión mínima de 3678 
palabras y una extensión 
máxima de 3679. 
El jurado 'será muy exigente 
con los errores ortográficos, 
descontando puntos por cada 
uno de ellos y descalificando 
a codos aquellos rrabajos que 
se consideren demasiado 
"Light" 

El plazo para la entrega de los 

trabajos vence mañana a las 
16,28 hs. 

Premios: 
El primer premio consistirá 
en un banderín con la leyen
da: "Yo me gané el certamen, 
me gané" otorgado por la 
"Asoc. Venadende de Colec
cion istas de Fows de la Cam
pana de la Catedrar' 
Del 2° al 6° premio, los auto
res de los trabajos selecciona
dos obtend rán un hermoso 
plato decorado con la imagen 
de la "Virgen de El Empal
n1e" 
El resto de los participantes 
serán reconocidos con un 
eufórico abrazo del escritor, 
hisroriador y poeta local 
Alberto Marrinena y con un 
l 0% de descuento en su flo
rería. 

José Luis Velázquez 

Fábrica de Escudos Artesanales 
Llaveros, Pin Up, Bandejas, Plaquetas, 

Medallas, Carcele ría Acrílica 
Grabados laser - Sellos lacer 

Castelli 127 . Tclefax 03462 - 422065 . Venado Tucrco Sta. Fe. 
c-mai: cscudos@waycom.com.ar 
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Cómo salva 

N uesrro otrora 
sueño rojo, ven
dad del barrio 

San Marrín, fur ia vengadora 
de ards de la vía, hoy no es 
más que un pobre fantasma 
lisiado arrastrando su alma 
remendada por los recrángu
los basquetbolísticos del país, 
y nosotros, quienes hacemos 
El Entuerto , no podemos 
más de pena, no consegui
mos conciliar el sueño, no 
cenemos apetito ni deseo 
sexual, en fin, nada ni nadie 
nos devolverá las ganas de 
vivir si no logramos que "el 
rojo" vuelva a ser un grande. 
Es por lo anteriormente 
expuesto, que este grupo de 
hinchas frenéticos, este puña
do de seres que sólo le 
encuentra sentido a la vida si 
Olimpia exisre, esta reducida 
y sufriente vanguardia de sol
dados del rojo, hemos decidi
do estrujarnos las neuronas 
para elaborar una serie de 
medidas que segu ramenre 

salvarán a nuestro equipo y 
evitarán que nos suicidemos 
en masa arrojándonos del 
puente ferroviario . 

Plan A: 
Soluciones Económicas 
l. Renovar la comisión direc
tiva y elegir presidente al 
mago Fleyman. 
2. Pintar en rodas las pelotas 
la cara de Caraldi, así se 
logrará volver a aquellas épo
cas de estadio repleto, ya que 
los miles de ahorristas del 
Bid no podrán resistirse a la 
tentación de ver rodar su 
cabeza. 
3. Reorganizar la tómbola y 
que los premios a enrregar 
sean las porriscas del club en 
caso de que el ganador sea 
masculino, y los negros yan
kees si el ganador es una 
mUJeL 
4. A todos aquellos que 
adquieran abono a plateas se 
les obsequiará el libro de las 

1 00 proezas deportivas de 
Scorc. Narrado, ilustrado, 
corregido y editado por el 
p roragonisca de la revolución 
productiva venadense. 
5. Entregas de premios estí
mulos a sortearse con el 
número de la entrada. Ej.: 
Vueltita gratis para dos per
sonas en el Ovni de Maggio
lo, Curso de quena con el 
profesor Boby Moore, Libro 
de aucoayuda "Cómo hacerse 
millonario sin transpirar una 
gota" de Williams Elmir, ere. 
6. Teniendo en cuenta la 
imposibilidad de lograr una 
buena sponsorización de la 
camisera, lo ideal sería divi
dirla en ciento ochenta 
pequefios espacios y publicar 
clasificados. Luego de cada 
partido la hinchada dispon
drá de media hora con cada 
jugador para leer y realii.ar 
excelentes negocios. 
7. El buífetre será a pico libre, 
para lo cual se rebajará la 
bebida con agua canjeada a 

Druetra en el caso de los con
sumidores locales, y con agua 
de la canilla para los visitan
res. 
8. Se habilitará una rribuna 
especial en la cual por una 
módica suma extra al valor de 
la entrada se permitirá purear 
a rroche y moche, rajar escu
pitazos a los jugadores, m ear 
al árbirro y cocarle el culo a 
las porrisras. 
9. Se re-nombrará en el cargo 
de 0.T a J.C. Rodríguez con 
la condición de que consiga 
los sanguchicos de La Anóni
ma para codo el plantel. 

Plan B: 
Soluciones Deportivas 
l. Se deberá implemencar un 
programa de férrea disciplina 
para que el plantel inrernalice 
que perder no da lo mismo 
que ganar. A ral efecro cada 
vez que el equipo pierda e 
ínmcdiaramenre posterior al 

partido todos los jugadores 
deberán asistir a una amena 
charla sobre la vida y el ser 
imerior a cargo del pensador 
local "Chango" Fuentes . 
(duración aprox. 180 min.) 
2. Todo aquel inregranre del 
plantel profesional que esté 
atravesando un mal momen
to deportivo, lo guc vulgar-



mente se dice una racha, ten
drá que asistir diariamenre a 
clases de piano a cargo del 
reconrra eximio Prof. Rolo 
Alvarado, con el objeto de 
reenconrrar el equilibrio 
emocional tan necesario para 
un rendimiento acorde a las 
exigencias del club. 
3. Con la excusa de que la 
Coop. Eléctrica de Venado 
Tuerto está de punta con la 
EPE, se corcará la luz del 
estadio cada vez que un juga
dor visicanre tire al aro. 
4. Se afiliará comp ulsiva
mente a rodo jugador yanquc 
que el club fiche aJ Partido 
Comunista, con lo cual se 
evitará está manía que tienen 
los negros de rajarse a 
E.E.U.U. cada vez que la ins
titución tiene un problemita 
y se retrasa un poquito con el 
pago de los sueldos. (Vamo a 
ver si los reciben, vamo a ver) 
5. Se apelará al más genuino 
sentimiento chouvinisca de 
los hoteleros de la ciudad 
para que colaboren con nues
tro equipo con algunas medi
clillas si mpáticas como por 
ejemplo extrav iar un raro 
anees de cada partido las lla
ves de las habitaciones que 
ocupen los conrricances de 
nuestro glorioso club. 

6. Plantear con firmeza anre 
la Asoc. Argentina de Bas
quee que la peperina es una 
sustancia prohibida y objetar 
codos los partidos en que nos 
gane Atenas de Córdoba. 
7. Disfrazar a la barra brava 
de chacareros para que corren 
las rutas de acceso a la ciudad 
en protesta por los magros 
precios del sorgo de alepo 
venadense. Esta m edida 
estratégicamente tomada 
ante de cada partido impor
tante evitará que el equipo 
visitante arribe en tiempo y 
forma a la ciudad, con lo cual 
se ganarán los puntos en dis
pu ra. 
8. Solicitar, en roda oportu
nidad que nos coque jugar de 
visitante, que nos dirija Cas
trilli. 
9. Por último, y si ninguna 
de las medidas anteriores 
diera resultado, devolverle el 
club al barrio para que vuelva 
a cumplir la función social 
que jamás debió dejar de 
cumplir y resignarnos a q ue 
la liga nacional tal vez sea un 
sueño demasiado grande, 
fruto de una época de menti
ras y negociados en que los 
venadenses nos creíamos el 
verso de un grupo de inescru
pulosos. 



LO QUE NOS TOCO EN DESGRACIA 

el ranking de los encolados 
, 

Manceniendose desde hace 
16 emanas a l cope del ran
king enconcramos al fabuloso 
concejaJ scoccista, y primera 
voz de la ascendence banda 
riojana "Fundación lnregr,1-
ci611 ", "Pico" Lagna. El pri
mer coree de su nuevo :ilbum: 
"Los chicos malos :wic;in de 
nuevo" fue todo un suceso de 
recaudación. Aunq ue no ha 
rrascendido el nombre de la 
ciudad, su represencanre 
artístico, Granillo Ocampo 
(Odólares, Ocheq ucs, o 
casas, o lo que venga) espera 
ansioso una nueva presenta
ción de la banda. 

( 

!=1 
Este rañking no podía escar 
completo sin un amanee del 2 
por 4: el afamado canror ran
guero Víctor Barb ie ri que 
pintó para el pri mer lugar 
hace unas semani tas atrás. 
Con sus renovadas actuacio
nes en los escenarios vena
denses enfervorizó a sus 
seguidores quienes a gritos 
desaforados le pedían su 
recordado éxico: ¡Muela esra
re quiera!. 

FER Y FERCHO 

Las féminas se hacen presente 
en el ranking representadas 
por una esrreila del soft sure
ño, Mónica Boladeras. La 
aurora de temas muy recorda
dos tales como: "Me r;isco 
porque me pica", prepara su 
nuevo crabajo después de 
años de inactividad . 

~un decoroso cuarto lugar 
apar.ece el úl timo cultor del 
candombe pampeano, 
"negro" Guarnieri, quien con 
su nuevo trabajo: "Si me 
muevo me agiro" presentado 
en vivo en los corsos de plaza 
Colón, desató la locura de sus 
eternas seguidoras. 

O'r al ora se mantiene en un 
expectante quinto lugar, pero 
seguramente su reconocida 
calidad a la hora de hacer 
vibrar la "guicarra" ajena lo 
catapultará al tope del ranking. 
Sí, hablamos del "Jimmy Hen
drix" rosarino, José Elmir, un 
astro que no cardará en cose
char codo lo que sembró. 

E esta posición, y en franco 
descenso después de pelear 
algunas semanas por el pri
mer puesto, aparece "Mayo
nesa", digno exponence de la 
nueva trova leguleya vena
dense. El otrora muchach iro 
estrella de "Los menudos del 
Sagrado Cornzón" presentó 
con relativo éxico su nuevo 
compacc: "la justicia me 
rechupa un góbelin" 

Atornillado a este puesro per
manece el iracundo payador 
autóctono Roberro Scorr, que 
con su nuevo long play de 
pasea cirulado "La esrancia 
que rara Dios me ha regalau" 
escá levantando polvareda de 
piedra caliza en rodas las 
radios de sus pagos. ¡Aij una 
con el Roberto! 

ranking al "Rjcky Marrin" 
venadense, Oaniel ito O ilena. 
Su último hit: "¡Papiro, qué 
celular!" resultó todo un 

D!Xl@@kJ© f' 

if1tKA; MiRA '.' EN e.5€ 
AUTO VA él ~SARiNO 
ASé.5oR · VAHOS A 
VER t>i l.() CASJIMO.S 
CUANl>O jE {3Aié . 

iCDN Su 
f1A:fE5TAD 

No Me 1-1e.ro.' 

boom enrre el pliblico ado
lescente. 

-~nfk 
:J 

"@ane Rosenvaig accedió al 
rariking por algún error de nues
tro centro de cómputo, aunque 
dicen es un eximio compositor, 
dicen que es un gran bailarín, 
dicen que tiene una voz privile
giada, dicen ... que existe. 

Aprovechándose del camino 
abierto por iluscres anceceso
res raJes como: La "mona" 
Giménez, el "puma" Rodrí
guez o Pocho "la pancera", 
akanza a colarse en el último 
puesto del ranking nuestro 
amigo el "loro" Pipa. Hoy 
por hoy el más genuino 
representante local del estilo 
"Pimpinela". C omo consejo 
desinteresado de los respon 
sables de este ranking vaya 
para el emplumado el 
siguiente versito: Loro, 
no es q ue seas nulo/pero por 

favor dedicare a la 
música/porque escribir/escri
bís como el cuJo. 
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